
En seguimiento al 
Programa Alerta y 
Prevención en Jóvenes, las 
autoridades locales han 
llevado a cabo pláticas de 

concientización dirigidas a 
los jóvenes que estudian en 
el Centro de Bachillerato 
Tecnológico Industrial y 
de Servicios No. 78, con el 

objetivo de fortalecer los 
conocimientos preventivos 
en los estudiantes y 
alejarlos de hábitos poco 
saludables.

Durante estas pláticas, se 
abordaron diversos temas 
relacionados con la salud y 
el bienestar de los jóvenes. 
P.3A
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Con Claudia Sheinbaum vamos 
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Embajadores celebran el “Día 
de Europa” P.6B

Stormy Daniels niega haber 
extorsionado a Donald Trump 
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Llegan las boletas electorales 
que serán utilizadas durante 
la jornada electoral del 
próximo 2 de junio, dicho 
material se encuentra ya 
debidamente resguardado.

Casi medio millón de 
boletas electorales llegaron 
a las instalaciones del OPLE 

Papantla y fueron recibidas 
por la Consejera Presidente 
del OPLE Papantla, Luz 
Elisma Escudero Jongitud, 
siendo acompañada por los 
vocales que conforman el 
consejo y los representantes 
de los partidos políticos. 
P.8B

Con un emotivo y 
significativo programa, 
el DIF Municipal en 
coordinación con el 
Ayuntamiento, este domingo 
12 y lunes 13 de mayo habrán 
de festejar a las mamás en su 
día, en cabecera municipal y 
en la zona conurbada.  
La presidenta del DIF 

Municipal, Patricia 
Ortiz Galassi, reiteró su 
compromiso de continuar 
ayudando a las familias 
tihuatecas, manifestando un 
reconocimiento público a las 
madres, como pilar del hogar 
y el esfuerzo que realizan 
cada día con el fin de sacar 
adelante a sus hijos. P.5A
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En un evento con sorpresas y alegría realizado en la Pérgola del Parque Benito Juárez, el Sistema Municipal para 
el Desarrollo Integral de la Familia que preside Diana Patricia Remes Oropeza, celebró a las madres de este 
municipio como cada año desde el inicio de su administración. P.3A
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En plena temporada de calor 

Se gestionarán más créditos a la palabra

Jurisdicción Sanitaria 
realiza eliminación 
masiva de criaderos 

contra el Dengue

Apoyo total al emprendimiento 
desde el Congreso del Estado: 

Adanely Rodríguez 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

En el municipio de Poza 
Rica, la Secretaría de 
Salud y Servicios de 

Salud de Veracruz, a través de 
la Jurisdicción Sanitaria No. 
III, llevó a cabo una jornada 
de eliminación masiva 
de criaderos denominada 
"Tequio contra el Dengue", 
dicha acción forma parte 
de las estrategias de 
prevención y control de esta  
enfermedad transmitida por 
mosquitos.

El personal de vectores y 
promoción de la salud recorrió 
casa por casa, implementando 
y fomentando las estrategias 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

Adanely Rodríguez, 
como Diputada Local, 
será una gestora 

permanente para que 
los apoyos económicos a 
microempresarios continúen 
llegando sin intermediarios a 
Poza Rica y Coatzintla.

Durante su caminar casa 
por casa, Adanely Rodríguez,  
candidata a la Diputación 
Local del V Distrito, mencionó 
que la corrupción se acabó 
con los programas a los 
emprendedores, "Ahora llegan 
directamente y el beneficio 
es mayor, ya no hay moches 
y son más los beneficiados" 
comentaba a los  comerciantes 
de este municipio.

"Estos son apoyos que 
nos ayudan mucho para 

"patio limpio" y "Lava, Tapa, 
Voltea y Tira", destacaron que 
estás acciones están diseñadas 
para prevenir la reproducción 
de mosquitos, eliminando 
posibles focos de cría y 
educando a los residentes 
sobre cómo mantener sus 
hogares y patios libres de 
mosquitos.

Además, se realizaron 
acciones de control larvario 
y nebulización ambiental, 
con el objetivo de eliminar 
las larvas de los mosquitos y 
reducir la población adulta. 
Estas acciones son esenciales 
para prevenir la propagación 
del dengue.

La jornada fue realizada 
en conjunto con la población 

en general y las autoridades 
locales, demostrando un 
esfuerzo comunitario para 
combatir el dengue, ahí se 
destacó que la participación 
activa de la comunidad es 
fundamental para el éxito 
de estas iniciativas, ya que la 
prevención y el control del 
dengue requieren un enfoque 
integral.

Cabe mencionar que 
la Secretaría de Salud 
y Servicios de Salud de 
Veracruz, en coordinación 
con las autoridades locales 
y la población de Poza Rica, 
llevó a cabo está jornada 
de eliminación masiva de 
criaderos de mosquitos, en 
varios municipios de la región.

invertir o mejorar  nuestros 
negocios, antes era para 
unos cuantos, ahora todos 
podemos recibirlos, eso es un 
verdadero cambio y sabemos 
que Morena lo hizo posible y 
por eso tienen todo nuestro 
respaldo" le comentaban a 
Adanely Rodríguez, candidata 
de Morena, Partido del 
Trabajo y Verde Ecologista a 
la Diputación Local por los 
municipios de Poza Rica y 
Coatzintla.

Destacó que es tiempo 
de unidad para que todos 
este 2 de junio, salgan a votar 
por Morena, para que sigan 
todos los beneficios para los 
pozarricenses, coatzintecos 
y veracruzanos, dándole 
continuidad al segundo piso 
de la Cuarta Transformación 
con Rocío Nahle, como 
Gobernadora de Veracruz.
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Autoridades fortalecen conocimientos 
preventivos en estudiantes

Inminente colapsó de postes de 
energía eléctrica en la Cazones

DIF celebra a las 
madres pozarricenses 
REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz 

En un evento con sorpresas 
y alegría realizado en 
la Pérgola del Parque 

Benito Juárez, el Sistema 
Municipal para el Desarrollo 
Integral de la Familia que 
preside Diana Patricia Remes 
Oropeza, celebró a las madres 
de este municipio como cada 
año desde el inicio de su 
administración. 

En su mensaje la Presidenta 
del Organismo Diana Remes 
dijo que las mujeres que han 
tenido la dicha de ser madres, 
son el motor que mueve cada 
uno de los hogares, ya que 
son quienes impulsan día 
a día a sus hijos para lograr 
convertirlos en hombres y 
mujeres que se esfuercen para 
lograr sus metas, pero sobre 
todo para transformarlos en 
seres humanos que amen con 
la misma intensidad que ellas 
nos enseñaron. 

Por su parte el Presidente 
Municipal Fernando Remes 
Garza, felicitó a las madres 
asistentes por la labor que 
desempeñan en sus hogares, 
y señaló que la presencia 
de una madre en la vida 
de un individuo es de gran 
importancia, así mismo 
expresó que cuando una 
madre parte de este mundo es 
la ausencia que más se siente, 
pero también se recuerdan 
cada uno de los valores que 
nos inculcan, sus enseñanzas 
y amor.

Durante el evento las 
asistentes disfrutaron de un 
gran show de imitación, con 
el cual corearon y bailaron 
los éxitos de Juan Gabriel y 
Paquita la del Barrio, además 
de disfrutar de música, 
diversión y rifas donde 
recibieron grandes premios.

ISAAC CARBALLO   
Poza Rica, Veracruz 

En seguimiento al 
Programa Alerta y 
Prevención en Jóvenes, 

las autoridades locales han 
llevado a cabo pláticas de 
concientización dirigidas a 
los jóvenes que estudian en 
el Centro de Bachillerato 
Tecnológico Industrial y 
de Servicios No. 78, con el 
objetivo de fortalecer los 
conocimientos preventivos en 
los estudiantes y alejarlos de 
hábitos poco saludables.

Durante estas pláticas, se 
abordaron diversos temas 
relacionados con la salud y el 
bienestar de los jóvenes, como 

ISAAC CARBALLO  
Poza Rica, Veracruz 

Los vecinos de la calle 22 
de la colonia Cazones 
han solicitado el apoyo 

de las autoridades locales 
para acordonar o en su caso, 
retirar de la vía pública varios 
postes que se encuentran en 
peligro de derrumbarse sobre 
peatones y automovilistas, esta 
situación ha generado una 
gran preocupación entre los 
residentes, quienes temen que 
la caída de estas estructuras 
pueda causar accidentes graves.

Las estructuras, que solo se 

la prevención de adicciones, 
el cuidado de la salud mental, 
la importancia de llevar un 
estilo de vida saludable y la 
promoción de relaciones sanas 
y respetuosas.

Las autoridades destacaron 
la importancia de brindar 
a los jóvenes herramientas 
y conocimientos que les 
permitan tomar decisiones 
informadas y responsables en 
su vida cotidiana, como una 
forma efectiva de acercarse 
a los estudiantes y promover 
una cultura de prevención y 
bienestar en la comunidad 
estudiantil.

El Centro de Bachillerato 
Tecnológico Industrial y de 
Servicios No. 78 se sumó a 

este tipo de programas que 
contribuyen al desarrollo 
integral de sus alumnos, ya 
que la participación activa 
de los estudiantes en estas 
pláticas demuestra su interés 
y disposición para aprender y 
adoptar hábitos saludables que 
les permitan tener un futuro 
prometedor.

Las autoridades locales 
reafirmaron su compromiso 
en seguir impulsando 
programas de prevención y 
concientización en los jóvenes, 
pues reconocen que son una 
parte fundamental de la 
sociedad y que su bienestar 
es esencial para el desarrollo  
de la comunidad en su 
conjunto.

sostienen de algunas varillas 
oxidadas, representan un 
peligro inminente para la 
seguridad de los ciudadanos, 
además, estos postes aún 
cuentan con cables de alta 
tensión, por lo que su colapso 
podría afectar severamente a 
los residentes de la zona, no solo 
por el riesgo de accidentes, sino 
también por la interrupción 
del suministro eléctrico.

Los habitantes de la colonia 
Cazones indicaron que ya se 
ha solicitado la intervención 
de la Comisión Federal 
de Electricidad (CFE), sin 
embargo, hasta el momento, los 

postes inservibles no han sido 
retirados. Detallaron que la 
falta de acción ha aumentado la 
frustración y la preocupación 
entre los vecinos, quienes se 
sienten abandonados por las 
autoridades responsables.

De acuerdo con los 
quejosos, la situación en la calle 
22 de la colonia Cazones es un 
claro ejemplo de la necesidad 
de una respuesta rápida y eficaz 
por parte de las autoridades 
y las empresas de servicios 
públicos ante este tipo de 
problemas, consideraron que 
la seguridad de los ciudadanos 
debe ser siempre la prioridad, 

y es fundamental que se 
tomen medidas para prevenir 
cualquier accidente que pueda 
resultar de la caída de estos 
postes.

Los vecinos de la colonia 
Cazones de nueva cuenta 
hicieron un llamado a las 
autoridades locales y a la 
CFE para que atiendan esta 
situación con la urgencia que 
requiere, ya que es esencial que 
se tomen medidas inmediatas 
para garantizar la seguridad 
de los residentes y prevenir 
cualquier accidente que pueda 
ocurrir debido a la caída de 
estos postes.
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Se evitan contingencias 
por golpe de calor 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

Este jueves personal 
de bomberos de 
Tihuatlán tuvieron 

mucho trabajo, el primero 
en la autopista México- 
Tuxpan por el entronque a la 
comunidad Zapotalillo, lugar 
donde el fuego acabo con una 
camioneta y por otro lado 
en el sector Agustín Melgar 
en la localidad Totolapa, se 
registro un incendio en una 
vivienda, aspecto donde el 
intenso calor viene cobrando 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

En varias zonas y 
escuelas de Tihuatlán 
se viene acatando las 

disposiciones para evitar 
el golpe de calor, lo que al 
momento ha permitido cero 
muertes por esta causa, ya 
que las altas temperaturas 
han superado los 45 grados 
y es importante acatar las 
recomendaciones que se 
emiten. 

Al respecto el director 
de Protección Civil, Ismael 
Callejas Guzmán, dijo que 
las altas temperaturas han 
sido muy elevadas, por ello 

En escuelas primarias han suspendido actividades al aire libre 

Calor cobra factura 

el permanente exhorto a la 
población de evitar exponerse 
mucho a los rayos del sol, desde 
campesinos, estudiantes, hasta 
trabajadores y amas de casa.

El apoyo del sector salud 
con platicas y orientación 
entre la población, también 
ha sido benéfico, ya que se les 
otorgan suero vía oral para 
quien en su momento lo 
llegara a necesitar con estos 
calores sofocantes, de ahí que 
el acatar las disposiciones 
preventivas ha sido factor de 
los buenos resultados hasta 
ahora.

Por su parte el supervisor 
escolar de la zona 226, 
Damián Duran Andrés, 

indicó que gracias al consenso 
que ha existido entre padres 
de familia y maestros, se han 
logrado acuerdos importantes 
en las 16 escuelas primarias 
que se atienden, donde se 
aplican acciones preventivas 
para el beneficio de los 
alumnos.

Agregó, ello ha permitido 
evitar casos de deshidratación 
ante la suspensión de 
actividades al aíre libre, en 
algunos casos la entrada 
es una hora después de lo 
normal, sobre todo en el turno 
vespertino, solo de esta forma 
sin la suspensión de clases se 
viene mitigando los intensos 
calores.

factura.
De acuerdo a reportes del 

organismo y Protección Civil, 
un matrimonio viajaba en 
la camioneta procedente del 
estado de Hidalgo con destino 
a Tecolutla, sin embargo, de 
acuerdo a la versión de los 
ocupantes la unidad sufrió 
un corto circuito que originó 
se incendiara por completo, 
dejándola prácticamente 
calcinada.

Del hecho registrado esta 
mañana, también generado 
por las altas temperaturas, 
afortunadamente no hubo 

víctimas que lamentar, 
donde el fuego de la unidad 
fue controlado por bomberos 
de Tihuatlán, con el apoyo de 
otras corporaciones.

Por otro lado, al mediodía 
en el sector Agustín Melgar 
de la localidad Totolapa, un 
corto circuito generó un 
incendio en una vivienda, 
cuyos objetos de valor fueron 
consumidos por el fuego y 
en donde afortunadamente 
no hubo personas lesionadas, 
pero si el susto y pérdidas 
materiales.

Los bomberos de la zona 

conurbada con el apoyo 
de Protección Civil, la 
policía municipal y estatal 
acudieron a tiempo donde se 
generaba el problema para 
acordonar el lugar y al mismo 
tiempo sofocarlo, el cual se 
dio en menor plazo, aunque 
aumentó la recomendación 
a la población de revisar bien 
sus instalaciones eléctricas, 
líneas de gas, evitar la 
colocación de velas y quema 
de basura, ya que el intenso 
calor que se registra es 
propicio para que el fuego se 
propague rápidamente.
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DIF Municipal se coordina con el Ayuntamiento de Tihuatlán 

El Centro de Salud de cabecera atiende a la población de 17 localidades

En cabecera municipal y zona conurbada 
a

Madrecitas serán festejadas  

Tihuatlán exento de enfermedades gastrointestinales 

ADRIÁN MENDOZA   
Tihuatlán, Veracruz

Con un emotivo 
y significativo 
programa, el DIF 

Municipal en coordinación 
con el Ayuntamiento, este 
domingo 12 y lunes 13 de 
mayo habrán de festejar 
a las mamás en su día, en 
cabecera municipal  y en la 
zona conurbada.  

La presidenta del 
DIF Municipal, Patricia 
Ortiz Galassi, reiteró su 
compromiso de continuar 
ayudando a las familias 
tihuatecas, manifestando 
un reconocimiento público 
a las madres, como pilar 
del hogar y el esfuerzo que 
realizan cada día con el fin 
de sacar adelante a sus hijos.

Para esto su festejo tendrá 
lugar el domingo 12 de 
mayo a las cinco de la tarde 
en el Auditorio Municipal, 

ADRIÁN MENDOZA  
Tihuatlán, Veracruz 

Debido a las altas 
temperaturas que se 
vienen registrando 

en los últimos días, los  
pozos artesianos 
principalmente de 
comunidades mantienen un 
bajo nivel de agua, situación 
que presenta una mínima 
captación para los domicilios 
de cientos de familias que 
dependen del vital líquido.

Responsables de la 
Comisión Municipal de Agua 
de Tihuatlán, destacan, que esto 
origina una incertidumbre en 
caso de presentarse una fuerte 

con regalos y sorpresas, 
mientras que el lunes se 
realizará en la cancha a 
un costado del Centro de 
Desarrollo Comunitario 
de Plan de Ayala, donde 
decenas de madrecitas 
podrán disfrutar de su día 
con un evento artístico 
preparado.

Por su parte el alcalde 
Leobardo Gómez González, 
reconoce ampliamente el 
arduo trabajo que realizan 
las mujeres en todos los 
ámbitos, ya que muchas 
además de ocuparse de 
sus hogares, también 
trabajan formando como 
emprendedoras.

Finalmente, comentó, 
que las mujeres son el 
sustento del hogar, y por 
ello no solo deben ser 
reconocidas una vez al 
año, sino todos los días, ya 
que son dignas de amplia 
admiración y respeto, por 

ello, el Ayuntamiento y el 
DIF Municipal brindaran 

el apoyo a todas las mujeres 
del municipio.

De ahí que las zonas 
con más problema en su 

red de distribución son la 
comunidad de la Concepción, 
Mesa Cerrada, La Esfera, 
Constitución, Terrero, 
entre otras de las cuales su 
rendimiento es menor al 
75% de su capacidad y en 
algunos lugares se llegó a 
presentar hasta en un 65 por 
ciento, lo que representa una 
preocupación.

Por esta situación han 
determinado reducir los 
tandeos para poder evitar 
la falta en los domicilios, al 
mismo tiempo han tenido 
que solicitar a la población 
evitar el desperdicio del agua 
con el fin de mantener un 
almacenamiento adecuado.

sequía en los próximos meses, 
donde el colapso de los pozos 

donde existe una red y tanque 
elevado, esto sería de mucha 

gravedad debido a la falta de 
lluvias.
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Retomado de El Financiero por su buen humor
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El IMSS  
contra el tiempo

El desaire en Derecho

La sanidad vegetal: 
nos entronca de 

buenas vibraciones 

ÁNGEL ÁLVARO PEÑA 

OMAR ZÚÑIGA 

VÍCTOR CORCOBA HERRERO 
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Alma grande

De primera mano

Algo más que palabras 

En todos lados 
encontramos personas 
que se han convertido 

en verdaderas instituciones, 
por lo que han hecho, por lo 
que representan en sí misas, 
sea dentro de alguna escuela, 
de la política o dentro de la 
sociedad misma.

Por ejemplo, el tuxpeño 
Jesús Reyes Heroles, es ya 
una institución no sólo 
dentro su pueblo natal, sino 
en la política mexicana en su 
conjunto.

Aunque habrá algunos 
a quienes no les guste, la 
maestra Mercedes Gayoso, 
fundadora del Seminario 
de Derecho Romano, es una 
institución en la Facultad 
de Derecho y en la misma 
Universidad Veracruzana, 
honor a quien honor merece.

Una persona más , la 
doctora Esperanza Sandoval, 
es ya una institución en 
la misma Facultad de 
Derecho, su trayectoria así lo 
manifiesta; es un hecho.

Pues bien, entre lo más 
reciente que ha hecho doña 
Esperanza, es la publicación 
de un libro sobre Amparo 
y uno más sobre Derechos 
Humanos.

Para la presentación, 
la maestra Sandoval tuvo 
que tocar puertas en 
instituciones diferentes a 
su alma mater, todas fueron 
abiertas con beneplácito, 
pues la fama de Sandoval 

Lo importante es caminar 
en sintonía con la 
naturaleza y el cosmos. 

La vida, por si misma, es una 
dependencia existencial, que 
nos llama a ocuparla de modo 
armónico. Sin embargo, las 
acciones humanas surgen 
de la iluminación o de 
la ignorancia. Esto es lo 
que tenemos que trabajar, 
haciéndolo con la energía del 
corazón y con la actitud de 
análisis de la mente, para no 
caer en la deshumanización e 
inhumanidad de los tiempos 
actuales. En todo caso, es 
bueno despertar, para que 
nazcan las sanas vibraciones 
y poder modular la tonalidad 
de timbres, como estado 
anímico de amor, ante la 
tremenda sed espiritual de 
muchas de las personas de 
nuestro tiempo. De entrada, 
debemos ganar pertenencia 
para sumar fuerzas y poder 
asegurarnos un mundo en 

Sin duda son buenas 
noticias que el Instituto 
Mexicano del Seguro 

Social haya informado que la 
cifra de afiliados llegó a ser la 
más alta del sexenio, para el 
pasado 30 de abril, el número 
de trabajadores afiliados 
llegó a 22 millones 374 mil 
202, con la creación de 84 
mil 857 puestos de trabajo.

Sin embargo, en necesario 
aclarar, y lo precisa el propio 
IMSS es el hecho de que los 
349 mil 816 nuevos empleos 
son menos que los del lapso 
similar de 2023, que fueron 

*Preferencia a los académicos externos
*Le dio un infarto a Fidel…

“Lo prioritario, es hacer las paces. Ya no sólo con nosotros mismos, 
también con aquello que nos rodea, puesto que está cargado de 
subsistencia. Sin el sostén que brinda la naturaleza, no podemos 

avanzar, ni siquiera dar continuidad al linaje en nuestro orbe”. 

447 mil 395.
Pero si sólo medimos la 

diferencia del mes de abril 
de 2023 con el mismo mes 
del año actual, la cantidad 
es alentadora, porque se 
generaron 553 mil 911 plazas 
laborales, cifra superior al 
promedio de los últimos 10 
años, lo cual equivale a un 
incremento anual de 2.5 por 
ciento.

En algún tiempo el 
crecimiento del empleo tuvo 
como norma de medición 

considerando el número de 
afiliados. Pero eran otros 
tiempos, en aquellos años 
había miles de empresarios 
que sobornaban a los 
trabajadores del instituto 
para no ser multados para 
no tomar en cuenta bajas y 
aparentar que tenía a todos 
sus trabajadores afiliados. 
El comercio de dádivas y 
corruptelas en el instituto 
hacía que las mediciones 
no fueran precisas ni se le 
pudiera tomar en cuenta 

para medir, con precisión, los 
niveles de empleo.

Esperemos que todas 
esas prácticas no sólo hayan 
desaparecido sino que se 
hayan castigado de manera 
ejemplar. Eran tiempos en 
que había complicidad entre 
el seguro y su sindicato en 
beneficios de sus titulares.

Todavía hay gente 
enquistada de otros 
sexenios dentro del IMSS 
y habrá que mantener la 
vigilancia, precisamente 

por estos vicios que todavía 
persisten cobrando salarios 
inmerecidos la lentitud 
en el sistema de salud y su 
evolución.

La panorámica general 
es muy buena para la 
actual administración; sin 
embargo, no basta tener 
cobertura extensa cuando 
haya atención de poca 
calidad. Estamos de acuerdo 
en que no son los tiempos 
en que se tardaban meses 
para realizar una cirugía, 
pero tampoco podemos 
decir que los afiliados salen 
muy contentos ya sea de 
una consulta externa, una 
operación análisis o un 
análisis químico.

La calidad humana se 
transforma todos los días 
para bien, pero el resto de los 
servicios como la escasez de 
medicamentos, sin llegar a 
los extremos de los que habla 
la oposición que rayan en la 
exageración.

El seguro social es una 

institución histórica, tal vez 
un símbolo del desarrollo 
de México, siempre 
perfectible, desde luego, 
pero siempre funcionando. 
Algunas veces mejor que 
otras y esta vez quedan 
sólo unos pocos meses para 
que la calidad de servicio 
mejores considerablemente 
tal y como se prometió 
desde la campaña del 
actual Presidente. De otra 
manera será una asignatura 
pendiente para la próxima 
presidenta el país.

Se avanza sin duda. Pro 
el tiempo apremia y los 
derechohabientes esperan.

PEGA Y CORRE.- Algo 
les recordará a los mexicanos 
el hecho de que argentina 
ponga en circulación un 
billete de 10 mil pesos 
argentinos, equivalente a 163 
pesos mexicanos, superando 
al de máxima cifra de 2 mil 
pesos…

Esta es opinión personal 
del columnista

trasciende la UV.
En la Facultad de 

Derecho, donde imparte 
cátedra, la flamante directora 
Araceli Reyes, le daba largas 
y la ponía a esperar fuera de 
su oficina, por eso la maestra 
buscó otros horizontes.

Hasta que Ara cayó 
en cuenta de su error y al 
final le abrió el espacio 
en la Facultad para poder 
presentar su libro.

Las cejas levantadas 
el día de la presentación 
se debieron a que en una 
abarrotada Aula Magna, 
la directora de la Facultad 
no se presentó…, ¿la causa?, 
la maestra Sandoval no la 
invitó. Uuuffff.

Los cuestionamientos 
al interior del claustro 
académico van in crescendo, 
pues se preguntan porqué 
no darle la oportunidad a 
una persona “de adentro”, 
de la misma UV como la 
doctora Sandoval, darle 
las facilidades para lucirse 
y hacer lucir a su escuela, 
cuando esas mismas puertas 
se las están abriendo a 
universidades privadas, 
la UX, por ejemplo, cuyos 
académicos van a dictar 
conferencias a la UV.

Aclaro que esto no 
significa, para nada, que 
los maestros de la UX sean 
malos o algo parecido, 
absolutamente no; lo que 
se hace notar es que hay 

el que merezca la pena, más 
que morar, vivir. Tampoco 
juzguemos cada día por la 
cosecha recogida, sino por 
las semillas sembradas. 
Preservar la sanidad vegetal 
para alcanzar el hambre 
cero es una buena labor a 
considerar. 

Las desigualdades nos 
matan, la desgana también. 
Hemos de salir de este 
absurdo, cuajado de un 
caótico endiosamiento 
material que nos corrompe, 
extendiendo la mirada 

preferencia para externos, 
antes que “maestros UV”.

“Eso nunca había pasado”, 
sostienen catedráticos de la 
Facultad en los pasillos.

Ese es el grado de las 
animadversiones personales 
de la directora, nos revela 
un profesor, pues parece 
que en el caso de la maestra 
(Sandoval) es un tema 
personal.

Nos explican por ejemplo, 
que a ella, a Sandoval se 

hacia otros horizontes que 
nos interrogan, para que 
no caigamos en el estado 
enfermizo que nos asola. Por 
ejemplo, si ahora sabemos 
que el cuidado botánico 
es clave para el desarrollo 
sostenible de la agricultura 
y más que necesario para 
alimentar a una población 
mundial creciente, 
favorezcamos a los agentes 
productores. Al fin y al cabo, 
todo tiene su momento de 
savia y su instante preciso 
para poder desvivirse. Lo 

le negó la oportunidad 
de dar asesoría en línea a 
sus alumnos, estando de 
“Año Sabático”; esto en sí 
mismo no tiene nada de 
extraordinario, pues así lo 
marca el reglamento para 
los profesores que gozan 
del beneficio que da la 
Universidad. Así son las 
cosas y se deben respetar. 
Punto.

Sin embargo, los 
cuestionamientos siguieron, 

que no podemos continuar 
es en la contradicción. 
Algo nos falla, quizá el 
sentido común. Activemos 
el reencuentro. Porque es 
cierto, estamos en la era de 
las comunicaciones, aunque 
la soledad impuesta sea 
mayúscula. Sin duda, nos 
falta corazón y nos sobran 
contextos empedrados 
de hipocresía. Quizás la 
sanación esté dentro de 
nosotros, es cuestión de 
activarla, reviviendo otro 
carácter. ¡Conozcámonos! 

pues en la pasada Junta 
Académica, que se celebró 
el 12 de abril, a la maestra 
Bertha Alicia Ramírez Arce, 
que se encuentra de “Año 
Sabático” se le permitió no 
sólo pasar lista de asistencia, 
sino que además la directora 
le permitió votar en la 
misma Junta, “y esa situación 
es totalmente indebida”.

Volvemos pues a la 
pregunta, ¿Araceli Reyes 
administra la Facultad por 
filias y fobias?, la pregunta en 
sí misma es delicada, porque 
deriva de acciones concretas, 
la respuesta aunque no la 
sabemos, sí la sabemos.

Uno los egresados de la 
Facultad de Derecho fue 
Fidel Guillermo Ordóñez 
Solana.

Cuando me daban a 
conocer la noticia, no caí 
en cuenta de lo que estaban 

No contamos con otro 
itinerario de mutación, 
más que el de activar con 
raciocinio el espíritu 
fraterno, sin distinción 
alguna, para favorecer 
el acuerdo natural de 
corporeidad mística, que ha 
de reconducirnos a la unidad 
reconciliada de todo cuanto 
existe. Plantemos el árbol 
de la sabiduría y ganaremos 
aliento en el ocaso. Por eso, es 
esencial no sólo protegernos 
a nosotros, también aquello 
que nos rodea, fomentando 
prácticas respetuosas con el 
medio ambiente. Nos hemos 
globalizado en plenitud, 
ya todo es de todos, hasta 
el extremo que millones 
de contenedores circulan 
entre países, transportando 
mercancías que incluyen 
verduras, hortalizas, 
legumbres, arbustos y flora 
diversa, lo que plantea riesgos 
de bioseguridad. En efecto, 
todo es vida, también la marea 
verde, de ellas dependen el 
80% de los alimentos que 
comemos y el 98% del oxígeno 
que respiramos. De ahí, la 
importancia de garantizar la 
inocuidad del comercio de 
plantas y productos vegetales, 
cumpliendo con las normas 
internacionales sanitarias. 

Indudablemente, lo 
prioritario, es hacer las 

tratando de decirme.
Apenas un par de días 

antes intercambiaba ideas 
con él y le pedía opinión 
profesional sobre un tema 
de los que le gustaban; la 
política interna de Veracruz.

Una amistad de 22 años, 
con altibajo, como todo, nos 
mantuvieron unidos.

Y sí, lo que estaban 
tratando de decirme es 
que Fidel había muerto, 
pero con frases cargadas de 
eufemismos, porque al final 
sabían el cariño que le tenía  
este recabrón abogado.

A su familia, a sus 
amigos, un abrazo que busca 
reconfortarles.

El café y la rodada 
deberán esperar querido 
amigo. Descansa en paz…

¡Qué barbaridad!
Esta es opinión personal 

del columnista

paces. Ya no sólo con 
nosotros mismos, también 
con aquello que nos rodea, 
puesto que está cargado de 
subsistencia. Sin el sostén 
que brinda la naturaleza, 
no podemos avanzar, ni 
siquiera dar continuidad 
al linaje en nuestro orbe. 
Únicamente construyendo 
y reconstruyendo unidos, 
es como se puede conseguir 
un mundo que viva en 
armonía. El todo radica en 
cada cosa y cada cosa en el 
todo. Desmembrarlo es un 
imposible. Por eso, las guerras 
son inconcebibles en una 
sociedad de gentes pensantes 
que han descubierto la 
interconexión de toda la 
humanidad. Hay que pasar 
página, pues, trabajar a 
destajo en beneficio de la vida 
y del crecimiento interior 
de cada cual. El potencial 
humano es tan bucólico, 
que la inspiración creativa 
germina por doquier, como 
chispa poética dentro de 
sí mismo, a la espera de 
reencontrar espacios que 
nos enternezcan y eternicen. 
Se trata de nutrirnos bien; 
y, de que el bosque humano 
concilie el verso de la vida, 
con el florecimiento de sus 
pulsos.

Esta es opinión personal 
del columnista
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Congreso de  
Veracruz, 200 años de 
libertad y soberanía

Este mes se cumple el primer bicentenario de la instalación de la primera legislatura.

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz  

El Congreso del Estado 
de Veracruz cumple 
200 años. Además de 

ser protagonista y testigo 
de los orígenes convulsos 
de la Nación, Veracruz ha 
acompañado a lo largo de 
estos primeros dos siglos el 
desarrollo y la conformación 
del robusto edificio legal, 
que resguarda la libertad y 
soberanía de la entidad y sus 
habitantes.

El primer Congreso 
de Veracruz se estableció 
en 1824. Su primera 
legislatura funcionó entre 
mayo de 1824 y junio de 
1825, cuando se publicó 
la primera Constitución 
Política del estado. Los 
diputados de ese primer 
Congreso fueron elegidos 
por los ayuntamientos de las 
ciudades y villas del estado, 
entre ellos, se encontraban 
militares, abogados, médicos y 
comerciantes.

Desde entonces, el 
Congreso de Veracruz ha 
tenido diferentes formas de 
integración y funcionamiento 
acorde con las distintas 
constituciones estatales y 
federales. Así, la Constitución 
de 1825 estableció que 
integrarían el Congreso 15 
diputados propietarios y 
15 suplentes; en la de 1857, 
aumentó a 21 respectivamente, 
y en la de 1917, se redujo a 18 
propietarios y nueve suplentes.

Actualmente está 
conformado por 50 
diputadas y diputados: 30 
son electos por mayoría 
relativa y 20 por la vía de 
representación proporcional. 

La LXV Legislatura, de 2018 
a 2021, fue la primera en estar 
integrada por 25 diputadas y 
25 diputados garantizando en 
esta representación popular la 
paridad de género.

Desde la tribuna del 
Recinto Oficial de Sesiones 
o de la Sala de la Diputación 
Permanente, con firme 
voluntad de renovación y 
auténtico compromiso con la 
sociedad que los ha elegido, 
distinguidos representantes 
populares han propuesto la 
creación de leyes y reformas 
trascendentes que nutren el 
marco normativo y lo acercan 
a las necesidades y demandas 
sociales justas.

Entre las grandes figuras 
que desde este Congreso 
han luchado por la defensa 
de los derechos humanos, la 
justicia social, la democracia 
y la igualdad, se encuentran 
abogados, políticos, 
periodistas, activistas y 
defensores de los derechos 
civiles, que han respondido 
al llamado de la historia y al 
reclamo social de una vida 
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más digna y justa para todas y 
todos.

Emanados de la 
Constitución Política del 
Estado, Veracruz cuenta, a la 
fecha, con 20 códigos y 170 
leyes estatales.

Destacan entre las 
principales conquistas 
logradas en este Congreso, las 
actualizaciones electorales, 
que han permitido una 
mayor representatividad 
y participación de los 
ciudadanos en la vida 
política del estado, como 
la introducción del voto 
secreto y directo en 1925, el 
reconocimiento del derecho 
al voto de las mujeres, en 1953, 
la creación del sistema de 
representación proporcional 
en 1977, que permitió una 
mayor pluralidad en el 
Poder Legislativo con la 
participación de partidos y 
grupos minoritarios.

El conocimiento y la 
valoración del patrimonio 
jurídico y legislativo, herencia 
de dos siglos de trabajo y 
lucha, abona a una mejor 

comprensión de la historia, 
de las instituciones y leyes 
de un estado que no deja de 
crecer. La conmemoración 
por los primeros 200 años  
del Congreso es propicia 
para renovar el compromiso 
ciudadano con el Veracruz del 
futuro y las generaciones que 
ya lo habitan.
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El Llano va con 
Mariano Romero 

Desayunos calientes para todos los estudiantes 
de preescolar a secundaria: Oliverio Báez 

REDACCIÓN NORESTE      
Papantla, Veracruz 

El candidato a la 
diputación local por 
el sexto distrito de la 

coalición “Fuerza y Corazón 
por Veracruz”, Mariano 
Romero González, señaló que 
será un legislador cercano 
a la gente, manteniendo un 
diálogo permanente con los 
habitantes de los municipios 
que conforman este distrito 
y que buscan expresar sus 
necesidades, proyectos y 
problemáticas. 

Indicó que siempre ha 
ejercido una política cercana 
a la población, ya que 
entiende perfectamente las 
problemáticas y necesidades 

REDACCIÓN NORESTE      
Papantla, Veracruz 

Desayunos calientes 
para todos los 
estudiantes desde 

preescolar hasta secundaria 
y rescatar las cocinas 
escolares, propone Oliverio 
Báez García, candidato de 
Movimiento Ciudadano a 
diputado local por el sexto 
distrito electoral local.

"Le quitaron el dinero 
a las cocinas escolares", 
denunció el abanderado 
de MC y añadió: "por 
eso primero las vamos a 
rescatar y luego a garantizar 
que haya sopa y alimentos 
para todos los niños 
desde preescolar hasta 
secundaria".

Dijo que esta iniciativa 
es una de las demandas más 
sentidas de las madres de 
familia, a quienes felicita 
en su día y para quiénes, 

que afectan no tan solo 
al municipio de Papantla 
sino a toda la región del 
Totonacapan, por lo que 
quiere ser el representante 
del sexto distrito para alzar 
la voz en el Congreso Local.

Durante su recorrido por 
las localidades de Solteros 
de Juan Rosas, Francisco I. 
Madero, Ignacio Allende, 
Cerro Blanco, Plan de Limón 
y Pueblillo, el abanderado de 
la coalición conformada por 
los partidos PAN, PRI y PRD, 
expuso que su convicción 
es lograr el desarrollo y 
progreso de Papantla y del 
Totonacapan, con ideas, 
gestiones y manteniendo el 
acercamiento con la gente. 

“Mi gestión como 

diputado local será por 
y para los habitantes de 
nuestro sexto distrito, su 
voz será escuchada en el 
Congreso Local con fuerza 
y determinación porque es 
mi mayor compromiso, no 
les voy a fallar” puntualizó 
el abanderado de la alianza 
Fuerza y Corazón por 
Veracruz , Mariano Romero 
González.

En ese sentido los 
pobladores de las localidades 
visitadas, refrendaron su 
apoyo al candidato Mariano 
Romero, destacando que 
conocen de su trabajo y los 
múltiples beneficios que 

otorgó a Papantla durante 
su administración, donde 
se percibió un cambio 
y desarrollo a favor de 
Papantla.

“Es grato recibirlo en 
nuestras comunidades, 
donde puede regresar con 
la frente en alto y no la cara 
agachada, porque es un 
hombre de palabra y que 
cumple sus compromisos, 
por ello lo vamos a llevar 
al triunfo este 2 de junio, 
porque sabemos que 
Mariano Romero es garantía 
de desarrollo para todos 
nosotros” puntualizaron los 
pobladores.

3 kilómetros desde la 
comunidad de Adolfo López 
Mateos hasta Tenixtepec, 
así como también la 
rehabilitación del domo 
y pavimentar una calle 
donde se requiere construir 
un puente para llegar al 
Telebachillerato, de igual 
manera le solicitaron su 

apoyo para retomar la obra 
inconclusa de drenaje. 

Oliverio Báez, visitó 
también las comunidades 
la Cadena, Cruz Verde y 
Adolfo López Mateos, donde 
escuchó las propuestas y 
necesidades de la población 
y recibió el respaldo para su 
candidatura.

destacó, también plantea 
apoyos desde el Congreso 
de Veracruz para que sigan 
con la crianza y educación 
de sus hijos. 

También visitó 
Tenixtepec, donde los 
habitantes le pidieron 
su apoyo para gestionar 
la pavimentación de 
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Sección B

Se espera que las 
ventas repunten por 
el día de las madres 

Se compromete Pepe Yunes a impulsar la 
creación de la Secretaría de la Interculturalidad

La salud está en la agenda legislativa: Miriam García 

REDACCIÓN NORESTE  
Xalapa, Veracruz 

Desde el corazón de la 
Sierra de Zongolica, 
Pepe Yunes se 

comprometió a disminuir las 
brechas de desigualdad que a 
todos lastiman, y a impulsar la 
creación de la Secretaría de la 
Interculturalidad pues, aseguró, 
desde ahí se pueden concentrar, 
de manera transversal, una 
parte de lo que como agenda se 
tiene que resolver en beneficio 
de los pueblos indígenas 
y de los descendientes de 
afroamericanos.

Este jueves, el candidato a 
gobernador por la coalición 
Fuerza y Corazón por 
Veracruz visitó los municipios 
de Zongolica, Tezonapa y 
Atlahuilco. En Zongolica, 
fue recibido por miles de 
habitantes de los municipios de 

REDACCIÓN NORESTE  
Chumatlàn, Veracruz 

Una de las peticiones que 
habitantes de la sierra 
Totonaca realizan de 

forma constante, es mejorar los 
sistemas de salud, ante ello la 
candidata a la diputación local 
por el VI Distrito y abanderada 
por Morena, Miriam García 
Guzmán, asumió el reto y 
aseveró que trabajará por 
atender este tema a través de 
una serie de medidas, que desde 
el primer día de su gestión 
impulsará para beneficio de 
todo el Totonacapan.

En la localidad de la Vega, 
perteneciente al municipio de 

AGENCIAS  
Tuxpan, Veracruz 

Los floricultores locales 
reportan un incremento 
de hasta un 30% en 

comparación con el año 
pasado, atribuyendo esta alza 
a diversos factores, entre ellos, 
los costos de producción, 
transporte y la demanda 
creciente.

Esta situación ha generado 
cierta inconformidad entre los 
habitantes de este municipio, 
quienes tradicionalmente 
celebran este día con regalos 
florales para honrar a sus 
madres y seres queridos.

Por otro lado, algunos 
comerciantes han optado por 
mantener los precios del año 
pasado para no afectar a sus 
clientes.

Ante esta situación, las 
autoridades municipales 
han llamado a la población a 
consumir productos locales 
y comparar precios antes de 
realizar sus compras, con el 
objetivo de mitigar el impacto 
económico en las familias 
tuxpeñas.

Regresa a los municipios de Zongolica, Tezonapa y Atlahuilco, reafirma su compromiso de abatir la desigualdad. 

Naranjal, Texhuacan, Mixtla 
de Altamirano, Tehuipango, 
Tlaquilpa, Astacinga, Los Reyes, 
Xoxocotla, Soledad Atzompa, 
Rafael Delgado y Magdalena, a 
quienes reconoció llamándoles 
por su nombre y les convocó 
a trabajar por que el próximo 
gobierno del estado sea un 
Gobierno de Verdad.

“Venimos a 
comprometernos con ustedes 
para resolver los rezagos 
que lamentablemente hoy 
impactan para mal la calidad 
de vida de muchos de nuestros 
habitantes”, les dijo.

El oriundo de Perote les 
habló de su arraigo a esta tierra: 
“Yo vengo de una zona serrana. 
Sé lo que le significa a la gente 
vivir en comunidades sin 
caminos, donde se tiene que 
llegar a pie o en lomo de bestia” 
y sin servicios indispensables 
como el agua o la luz, y 

reconoció el compromiso de 
los maestros que muchas veces 
“tienen que quedarse a dormir 
en las escuelas”.

Les animó también a 
trabajar para que Xóchitl Gálvez 
sea la próxima presidenta de 
México. Ella “ha estado aquí y 
los conoce. Desde los espacios 
de gobierno en los que ha 
participado ha dejado en claro 
su conocimiento de la región 
y ha traído obras incontables, 
carreteras, electrificación, 
apoyo a las escuelas, sobre 
todo de educación indígena”. 
Y aseveró que Xóchitl Gálvez 
“conoce Veracruz mejor que 
la candidata de Zacatecas y ha 
hecho por Veracruz más que la 
candidata de Zacatecas”.

Pepe Yunes dobló la  
apuesta: “Vamos a ganarle 
terreno a la pobreza, porque 
vamos a construir una sociedad 
en donde, sin distinción, 

quepamos todos. Vamos 
por un gobierno solidario 
con las mujeres, que abra 
oportunidades para los  
jóvenes, que esté hombro 
con hombro con la gente del 
campo. Un gobierno que se 
sienta en los hospitales y en 
las casas de salud, que se vea 
en cada escuela y en cada 
carretera. Un gobierno que sea 
capaz de proteger a las y los 
veracruzanos”.

El candidato a gobernador 
cerró su mensaje alentando a la 
población serrana a respaldar 
el proyecto de recuperar 
Veracruz: “Ése es el Gobierno 
de Verdad que venimos a 
ofrecer y que, al contar con 
su voto el próximo 2 de junio, 
se hará realidad para retomar 
la grandeza de Veracruz, 
empezando por Zongolica. ¡Ni 
un paso atrás! ¡Vamos a trabajar 
el futuro de Veracruz!”.

Chumatlán, la abanderada por 
Morena, PT y PVEM se reunió 
con habitantes de quienes 
escuchó peticiones referentes a 
los retos de esta zona.

A través de cinco  puntos que 
tendrán gran impacto en este 
rubro, Miriam García, adelantó 
que tiene contemplada atender 
las solicitudes al respecto.

Legislará para fortalecer la 
consolidación de los sistemas 
de salud en particular el 
IMSS Bienestar, promoverá la 
cobertura de medicamentos 
en hospitales del Totonacapan, 
gestionará inversión en 
infraestructura hospitalaria.  

Aunado a ello impulsará 
la cobertura de personal 

médico en cada clínica y 
hospital, también gestionará 

la construcción de un hospital 
regional de alta especialidad.

Enfatizó la salud es un 
derecho y que proveer los 

servicios será uno de sus temas 
a trabajar.



Especial www.noreste.net 2 b
Viernes 10.05.2024

Madre, tú eres la dulzura,
tus manos son la ternura,

que nos brinda protección.
Es la sonrisa tu esencia,
que marca la diferencia

al entregarnos amor.

Nos entibia tu mirada
y la paciencia es tu aliada,

esforzada en tu labor.

¡Madre tú eres la mejor!
¡Tantas noches de desvelo!

tanta lágrima y pañuelo
¡para darnos lo mejor!

Tantas horas dedicadas
con sonrisas dibujadas
para hamacar mi soñar.

Entre besos, entre abrazos
fuiste creando los lazos
porque tú eres ejemplar.
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REDACCIÓN NORESTE  
Cazones, Veracruz

Trabajadores del 
servicio público, 
en la modalidad de 

taxistas, llevaron a cabo 
una jornada de limpieza 
y embellecimiento del 
puente de la comunidad 
de La Unión, ubicado en el 
kilómetro 31 del municipio 
de Cazones de Herrera, 
Veracruz. Desde tempranas 
horas de la mañana de este 
jueves, se congregaron en 
dicho puente para darle un 
aspecto renovado.

Estos esfuerzos tienen 
como objetivo mejorar la 
imagen turística de este 
municipio, demostrando el 
compromiso de los taxistas 
con el desarrollo y la 
promoción de su comunidad. 
Además, se enfatizó que estas 
actividades serán continuas, 
extendiéndose a diferentes 
puntos de Cazones, para 
mantener la limpieza y el 
atractivo visual en toda la 
zona.

REDACCIÓN NORESTE  
Cazones, Veracruz

Un importante 
acontecimiento para el 
municipio de Cazones 

de Herrera, Veracruz, será la 

Taxistas se unen para 
embellecer su comunidad

Continúa avance de la monumental 
imagen del Sagrado Corazón de Jesús

instalación de la monumental 
imagen del Sagrado Corazón 
de Jesús, que se ubicará en la 
explanada de la comandancia 
de policía en el Cerro del 
Fortín.

La escultura, obra del 

renombrado artista Moisés 
Velázquez Ramírez, fue está 
siendo instalada con éxito 
durante la tarde de este jueves, 
con el apoyo de una grúa 
especializada.

Se colocaron el rostro del 
Sagrado Corazón de Jesús y la 
estructura de los brazos, dando 
vida a esta impresionante obra.

Se confirma que la 
inauguración oficial tendrá 
lugar durante la próxima 
feria que se llevará a cabo con 
motivo de la fiesta patronal 
del municipio, en el próximo 
mes de junio. Se espera que 
esta monumental imagen 
se convierta en uno de los 
principales atractivos de 
las festividades, atrayendo a 
visitantes locales y foráneos.
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AGENCIAS 
Estados Unidos

Los meteorólogos 
advirtieron de una serie 
de peligrosas tormentas 

en Estados Unidos que podrían 
pasar por zonas del sur el jueves, 
después de que las tormentas 
del día anterior provocaran 
tornados dañinos y granizo de 
gran tamaño, que mataron a 
dos personas en Tennessee y a 
otra en Carolina del Norte.

Los meteoros continúan 
con una sucesión de lluvias 
torrenciales y tornados que 
han recorrido el país esta 
semana, de las Llanuras a la 
región centro-norte y ahora 
el sureste. Al menos cuatro 
personas han muerto por el 

Stormy Daniels niega 
haber extorsionado  

a Donald Trump

En Sudáfrica se agotan las esperanzas de dar 
con los 44 desaparecidos tras un derrumbe

Tormentas y tornados dejan 3 muertos 
en el sureste de Estados Unidos

AGENCIAS 
Ciudad de México 

La esperanza se desvanecía 
el viernes para los 
44 trabajadores de la 

construcción que llevan días 
sepultados bajo los escombros 
de un edificio que se derrumbó 
en Sudáfrica, y las autoridades 
dijeron que los rescatistas 
enfrentan ahora el reto de 
mover miles de toneladas de 
concreto con maquinaria 
pesada para ver si hay más 
sobrevivientes.

La cifra de fallecidos 
subió a nueve tras la muerte 
de un trabajador que estaba 
ingresado en un hospital en 
estado crítico, indicaron las 
autoridades.

De los 28 operarios 
rescatados del lugar, 21 
tenían un pronóstico crítico 
o presentaban lesiones que 
hacían temer por sus vidas 
tras el colapso de un complejo 
de departamentos de cinco 
plantas en construcción el 

AGENCIAS 
Manhatttan

Stormy Daniels regresó 
al estrado de los testigos 
en el histórico juicio 

a Donald Trump, donde la 
defensa del expresidente 
proseguía su implacable 
interrogatorio.

La ex actriz de cine porno 
está en el centro del caso que 
ha sentado en el banquillo 
al primer ex presidente de 
Estados Unidos, acusado de 
disfrazar un pago de 130 mil a 
Daniels para que mantuviera 
silencio por una relación 
sexual, que el magnate 
siempre ha negado, con el fin 
de que no interfiriera en las 
elecciones de 2016 que ganó 
frente a Hillary Clinton.

La abogada Susan 
Necheles mostró a los jurados 
dos declaraciones que Daniels 
firmó en 2018 en las que 
negaba haber tenido una 
aventura con Trump. En 
ese momento, Daniels aún 
estaba sujeta a un acuerdo de 
confidencialidad al que llegó 
con el ex abogado de Trump, 
Michael Cohen.

"Seamos claros, yo no 
escribí esto", dijo Daniels. "Me 
lo dieron y me dijeron que 
tenía que firmarlo".

El abogado de Daniels 
en ese momento, Keith 
Davidson, testificó 
anteriormente en el juicio que 
la declaración fue diseñada 
para ser técnicamente precisa 
al descartar una aventura sin 
negar un encuentro sexual 
individual.

Trump, de 77 años, está 
acusado de falsificar 34 
documentos comerciales 
para reembolsar a su entonces 
abogado Michael Cohen el 
pago a Daniels, que éste hizo 
pasar como gastos legales de 
la empresa familiar Trump 
Organization.

Los abogados de Trump, 
que describen a Daniels 
como "sórdida, avariciosa 
y poco fiable", la acusan de 
"extorsionar" al magnate 
republicano, en plena 
campaña para las elecciones 
presidenciales de noviembre 
frente a Joe Biden.

"Quería que la verdad 
quedara impresa con un 
rastro de papel de algún tipo, 
ya fuera una entrevista, un 
video o dinero", dijo Daniels 
en la reanudación del 
interrogatorio este jueves.

Así testificó el martes:
A lo largo de casi cinco 

horas, Daniels, de 45 años, hizo 
el martes una descripción 

gráfica del supuesto encuentro 
con el magnate inmobiliario 
en un torneo de golf en 2006, 
bajo su mirada impertérrita.

Daniels describió el pijama 
del magnate, sus calzoncillos, 
la posición sexual y que no 
llevaba preservativo.

Y aunque "no fue 
amenazada verbal ni 
físicamente", dijo que se había 
"sentido avergonzada por no 
haberlo impedido, por no 
haber dicho que no".

Los abogados de 
Trump llegaron a pedir 
la anulación del juicio 
alegando que su testimonio es 
"extremadamente perjudicial" 
para una causa que es 
esencialmente sobre registros 
contables relacionados con las 
elecciones.

El juez Juan Merchan 
ordenó la continuación del 
juicio, pero reconoció que 
parte del testimonio de 
Daniels hubiera sido "mejor 
no decirlo".

"Caso inventado" 
En declaraciones a los 

periodistas a la entrada al 
tribunal este jueves, Trump 
dijo que el juicio es un "caso 
Frankenstein".

Trump arremete contra 
Biden:

"El fiscal se lo está 

inventando sobre la marcha", 
bramó el magnate que no hizo 
referencia al interrogatorio.

Merchan ha prohibido 
a Trump, que durante años 
ha llamado a Daniels "cara 
de caballo" y proferido otros 
insultos groseros, hablar 
públicamente de los testigos, 
el jurado y personal de la 
corte.

Trump dijo el jueves que 
ha presentado un recurso 
contra la orden de silencio 
ante un tribunal de apelación, 

pero no dio más detalles.
En un post en Truth Social 

el miércoles, Trump se quejó 
de la prohibición diciendo 
que le habían "cercenado 
injustamente" su "derecho 
constitucional a la libertad de 
expresión".

"Es difícil sentarse y 
escuchar las mentiras y 
declaraciones falsas que se 
hacen contra ti sabiendo 
que si respondes, incluso de 
la manera más modesta, un 
juez corrupto y altamente 

conflictivo te dice que serás 
PUESTO EN PRISIÓN, tal 
vez por un largo período de 
tiempo", dijo.

Además del caso de Nueva 
York, Trump ha sido acusado 
en Washington y Georgia 
de conspirar para anular los 
resultados de las elecciones de 
2020 y en Florida por presunta 
manipulación indebida de 
documentos clasificados tras 
dejar la Casa Blanca, pero 
ese caso ha sido aplazado 
indefinidamente.

lunes.
Ante el temor a que el 

conteo final de víctimas 
mortales pueda superar las 50, 
las autoridades de la ciudad 
de George, en la costa sur del 
país, anunciaron la llegada de 
maquinaria pesada e indicaron 
que los equipos de rescate 
estaban retirando enormes 
losas de concreto y otros 
escombros para buscar entre 
los restos.

Los responsables 
municipales indicaron que 
sigue siendo un operativo de 
rescate y no de recuperación, 
aunque reconocieron que 
desde el miércoles no se ha 
localizado o rescatado a más 
sobrevivientes.

“A pesar de la incorporación 
de maquinaria de gran tamaño, 
el altamente preparado y 
experimentado equipo de 
gestión de desastres seguirá 
aplicando las técnicas de 
rescate con meticulosidad y 
sensibilidad", indicó el gobierno 
municipal en un comunicado.

Además, revisó el número 
de desaparecidos de 38 a 44 
tras determinar que en la obra 
había más trabajadores de los 
que se pensaba inicialmente. 
Según la nueva información 
proporcionada por la 
constructora, en el momento 
del siniestro en el lugar había 
81 personas, no 75 como 
anunciaron las autoridades en 
un primer momento.

Más de 600 personas 
participan en la operación 
de rescate, muchas de ellas 
llegadas desde ciudades y 
pueblos cercanos. George, que 
está a unos 400 kilómetros (250 
millas) al este de Ciudad del 
Cabo, es una pequeña ciudad 
conocida por ser un destino 
vacacional y de golf.

Las autoridades dijeron 
que hay varias investigaciones 
abiertas para determinar 
la causa del derrumbe, 
incluyendo las de la policía, 
el gobierno provincial y el 
departamento nacional de 
Trabajo.

mal tiempo desde el lunes.
El Servicio Meteorológico 

Nacional (NWS, por sus siglas 
en inglés) siguió emitiendo 
alertas por tornado hasta pasada 
la medianoche en Carolina 
del Norte, Alabama, Georgia, 
Missouri y Kentucky. Partes de 
Arkansas y Mississippi seguían 
bajo aviso de tornados antes del 
amanecer.

Una tormenta que pasó 
por el nordeste de Tennessee 
el miércoles provocó fuertes 
vientos que derribaron 
tendidos eléctricos y árboles. 
Un hombre de 22 años murió 
después de que un árbol 
golpeara su auto cuando 
estaba a una hora al norte de 
Knoxville, indicó Bob Brooks, 
jefe de policía del condado 

Claiborne.
Una segunda persona 

murió en la ciudad de 
Columbia, en el condado 
Maury, donde según el NWS 
un probable tornado había 
tocado tierra. Columbia se 
encuentra justo al sur de 
Nashville.

Había viviendas dañadas 
y varios heridos, indicó 
Lynn Thompson, director 
asistente del 911 del condado 
Maury. Thompson dijo a The 
Associated Press que no podía 
dar más detalles. “Estamos 
sobrepasados ahora mismo”, 
dijo. El hospital Maury 
Regional Health recibió 
cinco pacientes, incluida la 
persona que murió, dijo Rita 
Thompson, vocera del centro. 

Otra persona estaba grave y tres 
tenían lesiones que no ponían 
en riesgo sus vidas, añadió.

El mal tiempo también 
hizo que la Administración 
Federal de Aviación ordenara 
una suspensión temporal de 
los vuelos en el aeropuerto 
internacional de Nashville y el 
NWS activó una emergencia 
por tornado —su nivel de alerta 
más alto— para otras zonas 
cercanas al sur de la capital 
del estado, como Chapel Hill y 
Eagleville.

Mientras tanto, las lluvias 
torrenciales y tormentas 
eléctricas provocaron rescates 
acuáticos al nordeste de 
Nashville.

“No intente viajar salvo 
que esté huyendo de una zona 

afectada por inundaciones 
o bajo orden de evacuación”, 
advirtió el Servicio 
Meteorológico Nacional 
cuando activó una emergencia 
por inundaciones repentinas.

En Carolina del Norte 
se declaró el estado de 
emergencia el miércoles por la 
noche en el condado Gaston, 
al oeste de Charlotte, tras una 
fuerte tormenta que derribó 
tendidos eléctricos y árboles, 
incluido uno que cayó en un 
auto. Una persona que estaba 

dentro del vehículo murió y 
otra fue trasladada al hospital, 
según las autoridades.

Las tormentas recorrieron 
la región el miércoles después 
de que zonas del centro de 
Estados Unidos recibieran 
el lunes aguaceros, vientos 
fuertes, granizo y tornados, 
incluido uno que golpeó una 
localidad de Oklahoma y mató 
a una persona. El martes fue 
la región centro-norte la que 
se llevó la peor parte del mal 
tiempo.
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Indispensable corroborar que el procedimiento de contratación del ayuntamiento de Veracruz y la empresa privada 
sea conforme a la normatividad, afirma la diputada Itzel López López.

REDACCIÓN NORESTE   
Xalapa, Veracruz 

La diputada Itzel López 
López presentó al Pleno 
de la LXVI Legislatura 

un Anteproyecto de Punto 
de Acuerdo por el que se 
hace un llamado al Órgano 
de Fiscalización Superior 
del Estado (Orfis) para que, 
en ejercicio de sus facultades 
de fiscalización, realice un 
auditoría de legalidad de los 
ejercicios fiscales 2018, 2019, 
2020 y 2021 al ayuntamiento 
de Veracruz y a la persona 
moral Laynher Estevia S. A. 
de C. V., y se emita un informe 
técnico al respecto.

Lo anterior en 
observancia al procedimiento 
de contratación para la 
prestación del Servicio de 
Administración de Plan 

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz 

El candidato de la coalición 
Fuerza y Corazón por 
Veracruz, Américo 

Zúñiga Martínez firmó los 14 
Compromisos por el Desarrollo 
Sustentable y la Acción 
Climática para candidatas y 
candidatos a la Presidencia 
de la República, Senadores 
y Diputados Federales del 
proceso electoral 2024 en 
México, iniciativa convocada 
por la acción local en México 
ICLEI– Gobiernos Locales por 
la Sustentabilidad.

En conferencia de prensa 
junto con Édgar Villaseñor, 
secretario regional para México 

Solicitan auditoría de 
legalidad a contratación de 
Plan de Pensiones Privado

Con Claudia Sheinbaum vamos a rescatar 
la petroquímica nacional confirma Nahle 

Américo Zúñiga reforestará algunas zonas de Xalapa 

Privado de Pensiones, 
Asesoría Jurídica, Contable y 
Financiera y del Plan Privado 
de Pensiones.

De acuerdo con el Informe 
Individual de Fiscalización 
a la Cuenta Pública 2021 
a dicho ente fiscalizable, 
explicó la legisladora, el Orfis 
detectó erogaciones por un 
servicio de administración de 
un plan privado de pensiones, 
asesoría jurídica contable y 
financiera que se replica de 
igual forma en las Cuentas 
Públicas 2019 y 2020.

Dicho esquema financiero 
se compone de aportaciones 
del propio ayuntamiento 
y un porcentaje del salario 
de los trabajadores del 
mismo, determinándose en 
el Informe Individual “que 
NO existe certeza de los 
actos jurídicos relacionados 

con la operatividad de las 
actividades que se llevaron 
a cabo con la empresa 
contratada”, toda vez que la 
persona moral contratada no 
cuenta con la acreditación 
para administrar un Plan 
Privado de Pensiones en su 
acta constitutiva.

“Resulta indispensable 
corroborar que el 
procedimiento de 
contratación llevado a cabo 
entre el Ayuntamiento de 
Veracruz y la persona moral 
denominada Laynher Estevia, 
S.A. de C.V., se haya efectuado 
conforme a la normatividad 
aplicable a dicho 
procedimiento, incluyendo 
su cumplimiento, a través de 
una auditoría de legalidad a 
los ejercicios fiscales 2018, 
2019, 2020 y 2021”, finaliza el 
documento.

Esto se traducirá en 
bienestar y empleo no solo 
para los habitantes de la 
región sino de todo el país, 
indicó Nahle García.

“Aquí en Veracruz vamos 
a caminar intenso y yo  
tengo una gran satisfacción 
porque esta zona, ya lo va 
a comentar nuestra señora 
presidenta, vamos a trabajar 
mucho, me ha pedido que 
le ayude y lo hago de mil 
maneras, con gusto, pero 
con ayuda de ustedes, vamos 
a reactivar la petroquímica 
nacional, la petroquímica 
que esta instalada aquí en el 
sur de Veracruz”, expresó. 

Recordó que la Cuarta 
Transformación se rige 
bajo una nueva forma 
de gobierno, un régimen 
humanista y social.

“Ahora se gobierna de 
una manera distinta, donde 
el tema social y humano 
pasó a primer término antes 

que cualquier cosa, donde 
los derechos ciudadanos, 
derechos humanos, todos los 
derechos son respetados y 
vamos caminando para tener 
todavía una República más 
justa”, subrayó.

Hoy, dijo, Cosoleacaque 
estuvo de gala porque le 
dieron la bienvenida a 
la futura presidenta de  
México.

“Desde ayer tenemos una 
jornada con ella en territorio 
veracruzano, hemos 
trabajado mucho en que 
vamos a hacer en conjunto en 
Veracruz, ella por supuesto 
desde la Federación, desde la 
presidencia y nosotros aquí 
en Veracruz vamos a acelerar 
la Cuarta Transformación 
que ya nuestro presidente 
puso en marcha y que 
nos dejó proyectos muy 
encaminados y que nos dejó 
un cambio de régimen”, 
enfatizó.

REDACCIÓN NORESTE   
Xalapa, Veracruz 

Claudia Sheinbaum 
cerró su reciente gira 
por la entidad con 

un gran mitin en el sur de 
Veracruz y en este marco la 
candidata a la gubernatura 
por la coalición “Sigamos 
Haciendo Historia”, Rocío 
Nahle García, afirmó que 
con la próxima presidenta 
de México recuperarán la 
industria petroquímica 
nacional cuyos complejos 
más grandes e importantes se 
ubican en el sur de Veracruz.

Subrayó que en la 
administración del 
presidente Andrés Manuel 
López Obrador, se avanzó 
con la recuperación 
y fortalecimiento del 
Sistema Nacional de 
Refinación priorizando 
incrementar gradualmente 
la autosuficiencia energética. 

centro América y el Caribe y 
director ejecutivo de ICLEI 
gobiernos locales expuso  que 
los compromiso se hacen 
considerando que la sociedad 
actual enfrenta retos urgentes 
para su desarrollo en materia 
ambiental, de emergencia 
climática, de pérdida de 
biodiversidad e impactos en la 
salud.

Uno de los objetivos 
es mitigar los efectos de 
la degradación ambiental 
y el cambio climático, así 
como para promover el 
desarrollo sustentable y 
cumplir cabalmente con los 
compromisos internacionales, 
particularmente los 
enmarcados en la Agenda 2030 

para el Desarrollo Sostenible 
y los Objetivos de Desarrollo 
Sostenible (ODS). 

La iniciativa busca establecer 
una agenda política centrada en 
la sustentabilidad, en beneficio 
directo de la población. 

Entre las organizaciones 
aliadas, coadyuvantes y 
promotoras que respaldan 
esta iniciativa son la Red 
Mexicana de la Carta de 
la Tierra, la Federación 
Latinoamericana de Ciudades, 
Municipios y Asociaciones de 
Gobiernos Locales (FLACMA), 
la Federación Nacional 
de Municipios de México 
(FENAMM), la Asociación de 
Autoridades Locales de México 
A.C. (AALMAC).

"Son acuerdos y tratados 
en materia del cuidado y 
protección al medio ambiente, 
son 14 puntos, invitamos a 
todos los candidatos de todos 
los partidos políticos a qué 
acudamos a la cita con ICLEI", 
expresó Zúñiga Martínez.

Américo Zúñiga anunció 
que el próximo 17 de mayo, 
Día Mundial del Reciclaje, 
llevará a cabo una jornada de 
reforestación en la zona rural 
de Xalapa, sólo falta definir los 
sitios puntuales.

Convocó a todos los 
aspirantes a la diputación federal 
a que detengan un poco la 
campaña para hacer conciencia 
educativa de impulsar las 
campañas de reciclaje.
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REDACCIÓN NORESTE  
Huatusco, Veracruz

Andrés Manuel López 
Obrador, presidente de 
México, aseveró que 

REDACCIÓN NORESTE  
Cosoleacaque, Veracruz 

El movimiento de la 
Cuarta Transformación 
es el único proyecto 

que seguirá defendiendo 
la soberanía energética de 
México a través del impulso 
de Petróleos Mexicanos 
(PEMEX) y de Comisión 
Federal de Electricidad 
(CFE), así lo destacó Claudia 
Sheinbaum Pardo, candidata 
a la Presidencia de México 
por la Coalición “Sigamos 
Haciendo Historia” (Morena-
PT-PVEM) en Cosoleacaque, 
Veracruz donde recordó que 
el neoliberalismo abandonó 
durante 36 años a las empresas 
nacionales.

’’Durante años, 36, 
del periodo neoliberal, lo 
que quisieron hacer fue 
abandonar a PEMEX; en seis 
años el Presidente ha hecho 
un esfuerzo extraordinario, 
pero tenemos que seguir 
levantando a Petróleos 
Mexicanos y a Comisión 
Federal de Electricidad, 
porque representan soberanía 
energética, representan 
soberanía y también desarrollo 
para nuestro país y empleos 
para las y los veracruzanos’’, 
aseguró.

REDACCIÓN NORESTE  
Ciudad de México 

Fortaleciendo las 
relaciones entre Veracruz 
y los países miembros 

de la Unión Europea, el 
subsecretario de Promoción 
y Atención Turística, Héctor 
Aguilera Lira, acudió a la 
invitación realizada por 
el Embajador de la UE en 
México Gautier Mignot en 
el marco del “Día de Europa” 
cuya historia y cultura en el 
continente americano se inició 
por Veracruz.

En el recitó estuvieron 
presentes alrededor de 30 
embajadores de distintas 
naciones, cuya relación con 
el Estado de Veracruz ha sido 
de índole Turística y Cultural 
entre otras.

Embajadores celebran 
el “Día de Europa” 

Tenemos que seguir levantando PEMEX y CFE 
porque representan soberanía, desarrollo y 
empleo para los veracruzanos: Sheinbaum 

AMLO asevera que su Gobierno busca 
controlar la demanda de energía eléctrica

Control de Energía (Cenace) 
declaró este miércoles al 
sistema eléctrico del país en 
‘Estado Operativo de Alerta‘, 
aunque no concretó qué 
acciones implica.

“A partir de las 14:46 horas 
del 8 de mayo de 2024 se declara 
el Estado Operativo de Alerta 
en el Sistema Interconectado 
Nacional (red eléctrica del 
país), por lo que el Cenace 
llevará a cabo las acciones 
operativas conducentes”, rezó 
un comunicado del organismo.

Según la página web del 
Gobierno mexicano, el sistema 
eléctrico se encuentra en 
‘Estado Operativo de Alerta’ 
cuando sus variables, como 
las tensiones o frecuencia, 
“se encuentran dentro de 
sus límites operativos” y la 
red puede hacer frente a 
una contingencia sin perder 
estabilidad y “sin la acción 
de esquemas de control 

suplementarios”.
Esta decisión del Cenace 

llega después de los apagones 
del martes en urbes de cerca 
de 16 de los 32 estados del país, 
incluyendo Ciudad de México, 
según testimonios de usuarios 
recogidos por la prensa 
nacional.

Los cortes de suministro 
del martes se dieron después de 
que el organismo estableciera  
la entrada del ‘Estado  
Operativo de Emergencia’ 
en el sistema eléctrico, tras 
registrarse una demanda 
máxima de 49.887 megavatios 
(MW) y un margen de reserva 
operativa de 3 por ciento a las 
16:36 h del martes.

Hasta ahora, la Comisión 
Federal de Electricidad (CFE), 
la empresa pública del Estado, 
no ha dado detalles de la cifra 
de usuarios afectados ni qué 
ciudades sufrieron los cortes 
de energía. 

su Gobierno busca controlar 
la demanda en la energía 
eléctrica del país, para evitar 
que se generalicen los apagones.

En la conferencia matutina 
de Palacio Nacional, López 

Obrador indicó que se 
procurará que no haya “daños 
mayores generalizados” a la 
población.

«Ya estamos atendiendo el 
problema, decirle a la gente que 

vamos a procurar que no haya 
daños mayores generalizados. 
Ayer como lo mencionaste 
fueron tres o cuatro estados y 
fue media hora, porque se está 
controlando”, indicó.

“El martes, como fue 
sorpresivo, hubo una demanda 
superior a la capacidad que 
se tenía generando, pues 
sí se afectó más, pero ayer 
estábamos a punto de liberarla 
sin problema y hubo también 
más aumento de temperatura 
y más demanda, más de mil 
megaWatts adicionales. El 
martes mil más y ayer mil 
más”, dijo.

«Lo que se está haciendo 
con el Cenace es controlar 
para que se regule y se evite que 
se generalicen los apagones. 
Estamos avanzando bastante 
para que se ponga a generar 
energía todo el sistema”, 
puntualizó.

El Centro Nacional de 

En su mensaje, Claudia 
Sheinbaum destacó que gracias 
al impulso a PEMEX y a CFE 
el pueblo de Veracruz tendrá 
muchas más oportunidades 
para el empleo, sin embargo, 
aseveró que durante su 
sexenio también se buscará 
el desarrollo de esta región 
del país con los cuatro polos 
del bienestar localizados 
en el estado gracias al Tren 
Interoceánico, un proyecto 
del Presidente Andrés Manuel 
López Obrador. 

’’Alrededor del Tren 
Interoceánico hay seis polos 
del bienestar, que tienen que 
tener parques industriales, 
aquí en Veracruz son cuatro 
parque industriales, cuatro 
polos del bienestar, que ya 
los asigno el Presidente, y a 
nosotros nos va a tocar, a Rocío 
y a su servidores para que se 
generen adecuadamente esos 
polos y que pueda haber más 
empleo en toda está zona’’, 
explicó. 

Durante su encuentro con 
el pueblo de Cosoleacaque 
y sus alrededores, Claudia 
Sheinbaum expuso algunas 
de sus propuestas para el país 
y para Veracruz como otorgar 
una pensión para mujeres de 
60 a 64 años;  la construcción de 
Farmacias del Bienestar para 

que el acceso a medicamentos 
gratuitos sea una realidad; 
entre muchas otras como la 
construcción de más de un 
millón de viviendas y apoyo a la 
escrituración, particularmente 
para mujeres.

Finalmente, la candidata 
de Morena, del Partido Verde 
Ecologista de México (PVEM) 
y del Partido del Trabajo (PT) a 
la Presidencia de la República, 
hizo un llamado a que este 2 
de junio se le de la victoria a 
la continuidad de la 4T para 
poder seguir trabajando a favor 
del bienestar de todo el pueblo 
de Veracruz.

’’Vamos a regresar al sur 
de Veracruz después del 2 de 
junio, vamos a regresar a seguir 
platicando del bienestar de las 
y los veracruzanos’’, aseveró.

Por su parte, Rocío 
Nahle García, candidata 
a Gobernadora del Estado 
de Veracruz aseveró que, se 
continuará transformando a 
Veracruz con acciones como la 
modernización de la carretera 
180 que recorre desde Paso 
del Toro hasta Cosoleacaque; 
el apoyo al campo, entre otros 
proyectos, además reiteró 
que el próximo sexenio 
con Claudia Sheinbaum 
será el momento perfecto 
para seguir impulsando la 

industria petroquímica de esta  
región. 

’’Claudia es una mujer muy 
preparada, hacemos mucha 
química, pero también física, 
ella es ingeniera física y tiene 
un doctorado en energía, nos 
entendemos bastante bien y 
a nosotros acá en Veracruz, al 
sur nos conviene mucho (...) 
Vamos a acelerar la Cuarta 
Transformación’’, destacó.

Ante los veracruzanos y 
veracruzanas de Cosoleacaque, 
Magaly Armenta Oliveros, 
candidata a Diputado Federal 
por Cosoleacaque, aseveró 
que la 4T no le va a fallar 
nunca al pueblo de México 
gracias al  liderazgo de Claudia 
Sheinbaum.

‘’Sigamos juntas y juntos 
con el gran compromiso de no 
fallarle al pueblo de México, 
seguir trabajando por los que 
menos tienen, hoy contamos 
con dos grandes mujeres al 
frente de nuestro movimiento 
transformador, mujeres que 
han demostrado honestidad, 
trabajo y resultados. ¡Ya se 
viene la victoria al pueblo!’’, 
manifestó.

En Cosoleacaque también 
estuvieron presentes, los 
candidatos al Senado de la 
República, Manuel Huerta 
Ladrón de Guevara y Claudia 

Tello Espinosa; la candidata 
a Diputada Federal, Minerva 
Hernández Arcos y el 
candidato a Diputado Local 
por Cosoleacaque, Esteban 
Bautista Hernández.

Así como Esteban Ramírez 
Zepeta, Presidente del Comité 
Ejecutivo Estatal de Morena 
Veracruz; Carlos Marcelo 
Ruiz Sánchez, Delegado 

nacional con funciones de 
Secretario General del PVEM 
en Veracruz; Vicente Aguilar 
Aguilar, Coordinador Estatal 
del PT; Eduardo “Tato” Vega, 
Dirigente Estatal de Fuerza x 
México Veracruz y Alejandro 
Porras Marín, Secretario 
Nacional de Jóvenes del 
Comité Ejecutivo Nacional de 
Morena.
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Escuchar y actuar en 
beneficio del Totonacapan: 

Miriam García 

Llegan boletas de la jornada 
electoral del 2 de junio 

Todo listo para las festividades 
de mayo en el Cementerio

Modifican horario escolar en la Xa Sasti por intenso calor 

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

Además de las 
propuestas del 
plan legislativo 

para dar continuidad a 
la transformación del 
Totonacapan, la abanderada 
de Morena por el VI Distrito 
con miras a la Diputación 
Local, Miriam García 
Guzmán, realiza reuniones 
para escuchar y analizar 
soluciones a los diversos 
retos que enfrenta esta 
demarcación territorial 
veracruzana.

Por ello se reunió con 
sabios del Centro de las  
Artes Indígenas a quienes 
escuchó en varias propuestas 
y juntos analizaron 
soluciones de beneficio para 
los totonacas.

El encuentro que tuvo 
una duración de poco más 
de una hora, sirvió para que 
la abanderada de Morena, 
PVEM y PT conociera un 

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz  

El director de Panteones, 
Santos Villanueva 
Malpica dio a conocer 

que todo esta listo para que 
la ciudadanía pueda visitar 
hoy a sus mamás difuntas que 
descansan en el cementerio de 

DELHY GALICIA  
Papantla, Veracruz  

Ante las altas 
temperaturas que se 
estan registrando en 

este municipio, directivos 
de la escuela primaria  
bilingüe Xasasti Kilhtamakú 
en acuerdo con los  
padres de familia, tomaron 
la decisión de modificar el 
horario de impartición de 
clases en esta institución 
educativa.

REDACCIÓN NORESTE 
Papantla, Veracruz  

Llegan las boletas 
electorales que serán 
utilizadas durante la 

jornada electoral del próximo 
2 de junio, dicho material se 
encuentra ya debidamente 
resguardado.

Casi medio millón de 
boletas electorales  llegaron 
a las  instalaciones del OPLE 
Papantla y fueron recibidas 
por la Consejera Presidente 
del OPLE Papantla, Luz Elisma 
Escudero Jongitud,  siendo 
acompañada por los vocales 
que conforman el consejo  
y  los representantes de los 

poco más a detalle algunos 
puntos que integró de 
inmediato a su agenda de 

labores legislativas.
Destacó que escuchar 

es primordial para conocer 

el sentir del pueblo y que 
derivado de ello actuará, 
porque tal y como lo ha 

mencionado a lo largo de sus 
recorridos, irá al Congreso 
del Estado a trabajar y dar 
soluciones ya que su meta 
es cumplir y no defraudar 
a los miles que en ella han 
depositado su confianza.

Posterior a este evento la 
Miriam García, continuó con 
su recorrido por el distrito 
en busca de fortalecer su 
proyecto de hacer que la 
transformación se consolide 
en el Totonacapan.

partidos políticos.
Se informó que las boletas 

electorales que llegaron al 
OPLE, serán usadas en el 
próximo proceso electoral que 
se llevará a cabo este dos de 
junio.

Las boletas serán 
debidamente contadas, selladas 
para después ser integradas a 
los paquetes electorales y ser 
entregados a los presidentes 
de mesa directiva de casilla 5 
días antes de la realización de 
la jornada electoral.

A partir de hoy y hasta  su  
entrega  a los presidentes de las 
mesas  directivas de casilla, las 
boletas estarán en custodia en 
la bodega del OPLE.

la Santísima Trinidad.
Señaló que se realizaron 

las faenas correspondientes 
para que todo este limpio y 
que la población pueda visitar 
a sus familiares sin ningún 
problema.

Para este  10 de mayo, 
informó que se celebra  una 
misa a las 6 de la mañana en 

la calzada de este Cementerio, 
después  la tradicional 
bendición de cruces, además se 
tendrá la participación de una 
rondalla.Dijo que el panteón 
estará abierto desde hoy a 
las  5 de la mañana hasta las 8 
de la noche y  es importante 
que la población tome sus 
precauciones por las altas 

temperaturas por lo que se 
prevé que las visitas a este lugar 
se den por la mañana y por la 
tarde.

Pidió a la población no 
dejar recipientes con agua en 
las tumbas ya que esto puede 
provocar que se generen los 
moscos transmisores del 
dengue, zika o chikungunya.

El director de este plantel,  
Profe. Salomón García 
Malpica,  informó que se 
modificó el horario de entrada 
y de salida, manteniendo las 
mismas horas de trabajo y 
el plan de estudios, todo ello 
para evitar que los niños, los 
propios padres de familia 
y maestros sufran de algún 
golpe de calor.

Destacó que ahora el 
horario de entrada será a 
las0 7: 30 am para salir a 
las 12;00 del medio día, 

desafortunadamente esta 
institución no cuenta con 
aire acondicionado, si con 
ventiladores que resultan 
insuficientes, lo que  complica 
más las condiciones de 
estudio con estas altísimas 
temperaturas.

Por último envío 
felicitaciones a todas las 
mamás en el marco del 10 de 
mayo, enfatizando que en este 
plantel educativo ya se realizó 
el festejo correspondiente en 
honor a las madres de familia.
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AGENCIAS  
Ciudad de México

AGENCIAS 
Monterrey            

En la ida de los cuartos de final del Clausura 2024

Cruz Azul 
vence a 

Pumas en 
la ida de 

cuartos de 
final 

América Femenil derrota a Chivas 
y está a un paso de la Semifinal

El Monterrey se llevó el Clásico Regio 136 en el Estadio 
Universitario al ganar 2-1 en la ida de los cuartos 
de final . El equipo de Fernando Ortiz demostró 

su intensión de un estilo ofensivo y vistoso y anuló en 
gran parte a los Tigres que tuvo una ofensiva y defensiva 
inoperante.

Casi ocho años después, el equipo albiazul se encontró 
con un triunfo en casa de los universitarios en el Volcán 
Universitario, situación que, siempre que se da, sale con 
serie a favor de la Pandilla.

Sergio Canales y Maxi Meza y Diego Lainez, fueron los 
protagonistas de la noche con sus goles, los tres llegaron a 
su segundo gol en Clásicos Regios.

Las alarmas se encendieron al momento en que el 
mediocampista español pidió salir del campo por una 
aparente lesión; como buena noticia se dio el regreso a las 
canchas de Jesús Manuel Corona.

Al minuto 22, Samir cometió mano dentro del área, 
Berterame cabeceó para Brandon; sin embargo, después de 
la revisión del VAR, se determinó que el contacto no era 
para señalar penal.

Al 27' Corcho encontró el espacio y filtró para Canales, 

quien recorrió el último tercio del campo, luego de 
aguantar la marca y al ponerse frente a Felipe, definió de 
zurda en la zona baja del palo izquierdo del arquero felino 
para hacer el primero de la noche.

Tigres empató el encuentro al 47', Juan Brunetta abrió 
para Diego Lainez, quien condujo de la banda, hasta el 
centro del campo, con un disparo fuera del área encontró 
la manera de vencer a Andrada quien no llegó a su poste 
izquierdo.

Ahora el gol de vestidor fue de los albiazules, Brandon 
Vázquez se deshizo de Samir con un movimiento de cadera, 
Superman se adentró al área y mandó una diagonal que 
tocó Berterame al poste, pero en el contrarremate estuvo 
atento Maxi Meza para hacer el 2-1 al minuto 47.

Para cerrar con el encuentro, al 88' Javier Aquino y 
Rodrigo Aguirre se hicieron de palabras y al instante 
se vaciaron las bancas para desatar los empujones entre 
ambos equipos, el episodio terminó con Ortiz amonestado 
a los implicados.

Al silbatazo final, el Volcán Universitario no dejó de 
apoyar a su equipo; ahora la serie se definirá el domingo 12 
de mayo en el Estadio de Rayados.

AGENCIAS     
Ciudad de México

Cruz Azul pegó primero 
en la ida de los cuartos 
de final del Clausura 

2024, al imponerse 2-0 a 
Pumas. Los de Anselmi 
supieron aprovechar el 
inoperante juego de los 
universitarios y se van 
con una comoda ventaja 
al Estadio Ciudad de los 
Deportes, dónde cerrarán la 
serie el próximo domingo

El partido comenzó 
ríspido, disputado, en 
momentos muy imprecisos, 
con ambos equipos 
midiéndose y nadie con la 
intención de arriesgar de 
más, quien fue más incisivo 
y que intento generar algo 
fue la máquina; con trazos 
largos a Rotondi, pero que no 
causaron daño.

Minuto 24' del encuentro, 
y una desatención en el  
medio campo universitario 
casi les cuesta el gol, el  
balón quedó a merced y 
Rotondi no dudo en disparar 
desde medio campo, el 
esferico parecía techar a 
Julio González; sin embargo 
el guardameta auriazul 
respondió de buena manera 
para sacar la redonda.

Los ataques de Cruz Azul 
eran cada vez más constantes 
y tan solo un minuto después, 
Julio pasó de ser héroe a 
villano y es que el guardameta 
que ya había salvado su meta, 
tuvo una mala salida, Huescas 
se encuentra con el balón 
y retrasa para Rivero que 
remata de pierna derecha, la 
Máquina se ponía adelante 
1-0.

Pumas se mostró 
inoperante en el primer 
tiempo, parecía perdido y 
sin ideas, había conexiones 
con Huerta y Leo Suárez, 
pero nada que inquietara la 

AGENCIAS     
Guadalajara 

La casa rojiblanca no pesó 
esta noche, a Chivas le 
faltó entendimiento, 

careció de intensidad y temple 
para enfrentar a un rival que 
las ha dejado fuera de liguilla 
en las dos ocasiones recientes 
que se enfrentaron. Un mal 
cobro desde los once pasos, 
dejó con las manos vacías a 
Chivas y puso a las Águilas a 
un paso de meterse entre los 
cuatro mejores del torneo tras 
la victoria 2-0.

América tuvo la primera 
clara de gol a los cinco 
minutos, Sarah Luebbert 
recuperó por el costado, 
dejó para Luna quien de 

Monterrey 
se lleva el 

Clásico Regio 

meta que resguardaba Kevin 
Mier. Hasta que al minuto 
43' jugada táctica entre 
Suárez y César Huerta, el 
argentino le pone el balón en 
el pie a Huerta baja el balón 
y conecta de pierna derecha, 
no obstante, bajo los tres 
postes Kevin Mier respondía 
de buena manera, Pumas 
cerraba de mejor manera el 
primer tiempo y con más 
intensidad.

Minutos más tarde, tras 
un tiro de esquina, Lisandro 
Magallán remató de cabeza 
pero la esférica se fue por un 
costado, incluso la ilusión 
óptico levantó de sus butacas 
a los aficionados con el grito 
ahogado de gol.

Segundo tiempo y 
Cruz Azul sorprendía a los 
universitarios, trazó largo de 
Kevin Mier, Rivero le baja 
el balón a Huescas que hace 
una gran jugada por la banda 
derecha, se enfila hacia el área 
y retrasa para que Faravelli 
saque un disparo de derecha, 
el balón se desvía en Jesús 
Rivas y deja sin opciones a 
Julio. 

Pumas no tuvo capacidad 
de respuesta y salvó los 
chispazos de los últimos 
minutos del primer tiempo, 
no tuvo llegadas a gol, salvo 
una jugada al minuto 80’ de 
César Huerta que mete una 
diagonal en campo celeste 
pero el meta cementero se 
crecía; caso contrario a Cruz 
Azul que pese a ir arriba en 
el marcador estuve cerca 
de anotar un par de goles, 
esta vez, Julio y la defensa 
universitaria estuvieron 
atentos y evitaron la caída del 
marco auriazul.

Cruz Azul demostró su 
papel como favorito y no 
decepcionó, ahora buscará 
liquidar la serie el próximo 
domingo, en el Estadio 
Ciudad de los Deportes.

frente al arco, cedió para 
Kiana Palacios que entregó 
a las manos de la arquera del 
Guadalajara.

En un intento de barrera, 
Andrea Pereira saltó dentro 
del área frenando con el brazo 
la trayectoria del esférico y 
después de la revisión en el 
VAR, se decretó penal en favor 
de las locales, encomienda 
que recayó en pies de la 
‘Depredadora’ Cervantes 
quien desafortunadamente 
no salió fina y estampó en la 
guardameta la posibilidad 
de abrir el marcador a los 15 
minutos.

Al 28’ Gaby Valenzuela 
lució en la individual 
conduciendo desde tres 
cuartos de cancha y encaró la 

línea defensiva superándola 
con un derechazo que raspó 
el travesaño.

Tres minutos después, 
Kiana Palacios recibió por el 
costado y centró a Luebbert 
quien solo empujó de derecha 
poniendo a las Águilas al 
frente en el marcador.

América dejó ir una más 
pero de inmediato fabricó 
un nuevo ataque por la 
banda contraria, Kimberly 
Rodríguez sacó un derechazo 
que remató la ‘Killer’ 
ampliando 2-0 la ventaja.

La claridad no formó 
parte de la alineación para las 
locales, Quino Moreno agotó 
sus opciones sin obtener el 
resultado deseado.

Al 67’ la oportunidad 

apareció de nuevo, Katty 
Martínez de sombrerito 
metió el esférico dentro del 
área, remataron Palacios y 
Luebbert, pero la reacción 
de Blanca Félix evitó que se 
concretara el daño.

La cancerbera tapatía se 
encaró directo con Miah 
Zuazua, desarmándola al 
tirarse de costado en la jugada 
más clara de gol al final del 
encuentro.

¿Cuándo será el partido 
de vuelta de los Cuartos de 
Final?

Chivas Femenil y 
América Femenil se volverán 
a ver las caras en la vuelta de 
los cuartos de Final de la Liga 
Femenil MX este domingo en 
la CDMX a las 12:00 horas.
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EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rixa, Veracruz     

Los Legendarios del 7o 
Batallón no pudieron 
concretar las buenas 

opciones ofensivas que 
generaron a lo largo de este 
partido ante los Amigos de 
Jimmy en duelo pactado 
dentro de la categoría tercera 
división de la liga municipal 
de fútbol de veteranos de Poza 

EDWIN GONZÁLEZ  
Poza Rica, Veracruz   

El plantel de Citea 
Casa Blanca Pollerías 
Martínez se quedó con 

los tres puntos en disputa 
correspondientes al torneo 
de futbol femenil libre de la 
Cantera Fut5 de Poza Rica al 
doblar con apretado marcador 
final de 2-1 al conjunto de las 
Raptdreams.

Este encuentro fue muy 
cerrado sobre el terreno de 
juego, contando ambos equipos 
con interesantes jugadoras, 
mismas que sacaron su mejor 
juego para buscar llevar a 
su equipo a la victoria, seria 
YosselinMorales quien coloco 
arriba a Citea Casa Blanca con 

EDWIN GONZÁLEZ  
Tihuatlan, Veracruz   

La Colonia Petromex 
saco una excelente 
victoria en su visita al 

campo deportivo Marroquín 
del municipio de Tihuatlán 
al imponerse con marcador 
final de 4-2 a la escuadra 
del Galaxy Roma, tras gran 
demostración ofensiva sobre 
el terreno de juego.

Las acciones del partido 
serian buenas para ambos 
equipos, ya que contarían 
con plantel completo para 
encarar este duelo, lanzando 
a sus mejores elementos 
al empastado, tomando 
rápidamente la Petromex las 
acciones del mismo desde el 

buen remate para el 1-0.
Pero en el segundo tiempo 

y tras una desconcentración 
de la parte defensiva de las 
subcampeonas, llegaría el 
empate de la escuadra de las 
Raptdreams por conducto 
de María Fernanda Pérez, 
quien puso el 1-1, tras grandes 
intervenciones de la portera 
Karen Guell, quien salvo a 
las Raptdreams en varias 
ocasiones, Citea Casa Blanca 
buscaría el tanto de la ventaja, 
el cual llego una vez más por 
la vía de Yosselin Morales 
quien con buen disparo venció 
a la portera rival para el 2-1, 
Raptdreams tuvo el empate en 
sus manos pero o dejarían ir 
tras fallar un tiro en el último 
minuto de este partido.

medio campo.
La Colonia Petromex 

se pondría arriba en el 
marcador con buena ventaja 
de 2-0 tras hacerse presente 
el jugador Juan Riego en par 
de ocasiones, mientras que 
Harold Bonilla descontaría 
para el 2-1 del Galaxy 
Roma, poniendo el 3-1 
momentáneo Edgar Cadena 
en este duelo.

Galaxy Roma se acercó 
al marcador en este segundo 
tiempo, colocando las cosas 
3-2 con disparo de Juan 
Gutiérrez, pero la colonia 
Petromex saco toda su 
experiencia y puso el 4-2 
con Alejandro González, 
sentenciando el marcador 
en este buen partido.

Rica y que terminó empatado 
a cero goles.

Los Legendarios 
desplegaron su buen juego 
colectivo desde los primeros 
minutos del duelo, metiendo 
atrás a los Amigos de Jimmy 
pero sin poder concretar 
estas jugadas, manteniendo el 
empate en este primer tiempo 
del compromiso.

Los Amigos de Jimmy 
comenzaron a apretar en el 

terreno de juego con buenas 
llegadas a velocidad, haciendo 
trabajar al conjunto del 
Séptimo en su parte baja, 
defensas que estuvieron muy 
atentos a todos los balones que 
llegaron a su área, reventando 
esférico tras esférico y con 
esto buscando el error con 
algún contragolpe dentro de 
la cancha.

El plantel de los 
Legendarios del 7o Batallón 

cerró con fuerza el encuentro 
adelantado filas en todo 
momento para buscar apoyar 
a la línea ofensiva en sus 

intentos para poder anotar 
el gol que les aseguraran los 
tres puntos en esta jornada del 
fútbol de la liga municipal de 

veteranos de Poza Rica, pero 
manteniéndose el empate sin 
goles anotados en el marcador 
hasta el silbatazo final.
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Shakira queda libre de una segunda 
causa por fraude fiscal en España 

Inauguran el Museo de 
Los Tigres del Norte  
en Mocorito, Sinaloa

AGENCIAS   
Ciudad de México

Un juzgado de Barcelona 
archivó este jueves la 
segunda causa que la 

cantante Shakira tenía abierta 
en España, en este caso por, 
supuestamente, defraudar 
6,6 millones de euros (120 
millones de pesos mexicanos) 
al Fisco en 2018, después de 
que la Fiscalía y las demás 
acusaciones pidieran que se 
cerrara la investigación.

En un auto, la jueza 
instructora del caso concluye 
que no existe "indicio alguno" 
que pueda acreditar que 
Shakira "de manera consciente 
y voluntaria" omitiera 
información y documentación 
con "trascendencia tributaria" 
en sus declaraciones del 
Impuesto de la Renta (IRPF) 
y Patrimonio en 2018 al 
asesor fiscal encargado de sus 
autoliquidaciones.

La defensa de la artista 
colombiana pidió hace tres 
meses el archivo de la causa en 
un escrito en el que reconocía 
"obligaciones tributarias" con 
el Fisco español por el ejercicio 
de 2018 y se emplazaba a saldar 
esa deuda, después de que 
la investigada declarara por 
videoconferencia desde Miami 

AGENCIAS   
Ciudad de México

El gobernador de 
Sinaloa, Rubén Rocha 
Moya, inauguró el 

Museo de Los Tigres del 
Norte, ubicado en el Pueblo 
Mágico de Mocorito; 
estuvieron presentes los 
integrantes de la agrupación 
musical.  

Con motivo de 
perseverar el talento de Los 
Tigres del Norte, que pasó 
las fronteras de México, el 
gobierno de Sinaloa busca 
reconocer las más de cinco 
décadas de trayectoria de la 
agrupación. 

A través de un boletín 
de prensa del gobierno de 
Sinaloa, se dio a conocer 
que en la entrada del 
lugar colocaron una 
enorme puerta de color 
negro, remachada con 
tres candados, como un 
homenaje a La Puerta 
Negra, uno de los más 
grandes éxitos musicales del 
grupo. 

"Así estarán para el 
deleite de los visitantes 
y turistas que acudan a 
conocer más de la vida 
artística de los hermanos 
Hernández, quienes 
emigraron en 1968 de 
su natal Rosa Morada, 
Mocorito, en busca del 

éxito, el cual encontraron de 
manera inimaginable escribió 
el gobierno de Sinaloa.

Integrantes de Los Tigres 
del Norte agradecen por el 
muse en Mocorito

Durante la emotiva 
ceremonia, cada uno de los 
hermanos Hernández tomó 
la palabra para agradecer a 

pues en muy buena medida 
las letras de sus canciones se 
refieren a la problemática de 
los migrantes sinaloenses, 
mexicanos, y de toda 
Latinoamérica que padecen 
en los Estados Unidos de 
América.

Museo de Los Tigres 
del Norte nuevo atractivo 
turístico Rocha explicó 
que el museo cumplirá con 
varios propósitos, el primero 
de ellos, que Mocorito, uno 
de los más bellos Pueblos 
Mágicos, cuente con un 
nuevo atractivo turístico 
sin parangón para los 
visitantes, contribuyendo a 
la generación de empleos y 
divisas. En segundo lugar, 
la creación de un recinto 
emblemático, alentador de 
las mejores aspiraciones 
artísticas de las nuevas 
generaciones.

“Un tercer propósito 
es el que hoy nos reúne, 
hacer honor a quien honor 
merece, al honrar a Los 
Tigres del Norte, nos 
honramos nosotros mismos. 
A Jorge, Hernán, Eduardo y 
Luis Hernández, así como 
a Oscar Lara y también 
cito a Raúl Hernández, y a 
quienes desde la intimidad 
familiar como Juventino 
nos impulsaron la gratitud, 
el respeto y la admiración de 
todos los sinaloenses”, dijo.

los gobiernos municipales 
y estatales de Sinaloa, por el 
museo en su honor, el cual llevó 
cuatro años de trabajo. 

Tanto Jorge, Hernán, 
Eduardo, Luis y Oscar, como 
Raúl, quienes forman parte 
de los inicios del grupo, desde 
1968 hasta 1996, expresaron 
palabras de agradecimiento 

para sus fans, familia y todos 
aquellos que se dieron cita en el 
evento.

Por su parte, el gobernador 
Rocha dijo que este acto es 
de especial significado para 
Mocorito y para Sinaloa 
porque Los Tigres del Norte 
son el grupo musical más 
representativo y reconocido de 

la música regional mexicana 
en el mundo, una agrupación 
orgullosamente sinaloense, 
originaria de Rosa Morada, 
Mocorito.

Añadió que la música de Los 
Tigres del Norte se identifica 
con las causas de la población 
de origen hispano americano, 
y particularmente mexicano, 

y depositara en el juzgado los 7 
millones de dólares que se le 
reclamaban.

La Fiscalía y las acusaciones 
particulares ejercidas por el 
Fisco y el Gobierno regional 
de Cataluña, en nombre de 
la Agencia Tributaria de 
Cataluña (ATC), han apoyado 
la petición de la defensa y han 
remitido a la cantante a la 
vía administrativa para que 
se ponga al corriente con el 
organismo fiscal, con lo que la 
jueza no tenía más opción que 
dar carpetazo al asunto.

De esa forma, quedan 
zanjadas las causas penales 
que Shakira tenía abiertas 
en España por fraude fiscal: 
la primera de ellas derivó en 
un juicio en el que, el pasado 
mes de noviembre, la artista 
aceptó el pago de una multa 
de 7,8 millones de euros (141 
millones de pesos) en un pacto 
con la Fiscalía y la Agencia 
Tributaria que le evitó el 
ingreso en prisión, tras asumir 
que defraudó 14,5 millones de 
euros (263 millones de pesos) 
entre los años 2012 y 2014.

En paralelo, Shakira 
tiene pendiente un litigio 
contencioso en la Audiencia 
Nacional española contra 
la Agencia Tributaria por el 
ejercicio de 2011 en el que están 

en juego 65 millones de euros 
(mil 182 millones de pesos): 
30 de ellos correspondientes 
a retenciones acumuladas en 
los últimos años y otros 35 en 
sanciones.

En un comunicado emitido 
por la agencia de comunicación 
Llorente y Cuenca, que 
representa a Shakira, el 
fiscalista José Luis Prada 
considera "especialmente 
inconcebible" que haya sido 
llevado a los tribunales por el 
ejercicio fiscal de 2011, cuando 
en su opinión no hay duda 
de que ese año no pasó en 
España ni la mitad del mínimo 
requerido para ser considerada 
residente fiscal en el país.

"Ese año Shakira se 
encontraba de gira por todo 
el mundo, llegando a dar 120 
conciertos en 37 países y pasó, 
como máximo, 70 días en 
España", insiste el experto.

Además, Prada subraya 
que la multa de 35 millones de 
euros (37,5 millones de dólares) 
que se dirime en la Audiencia 
Nacional fue impuesta por el 
Fisco "sin esperar siquiera a que 
un tribunal se pronuncie sobre 
su conformidad a Derecho" y 
grava los ingresos de la gira de la 
cantante sin tener en cuenta los 
gastos en que incurrió, lo que 
"es manifiestamente contrario 

al principio constitucional de 
capacidad económica".

Por su parte, los abogados 
Pau Molins y Miriam 
Company, del bufete Molins, 
que ha defendido a la artista, 
consideran que el archivo 
de la causa demuestra que 
"nunca hubo comportamiento 
defraudatorio por parte de la 
cantante", por lo que "no tenía 
sentido continuar con esta 
investigación penal".

Según Company, la 
investigación se sostenía 
en "complicadas teorías y 
conceptos técnicos de difícil 

comprensión, incluso para 
fiscalistas expertos".

De hecho, en su resolución 
judicial, la magistrada 
mantiene que hay "indicios 
suficientes" de que la 
liquidación del impuesto 
de la renta y el impuesto de 
patrimonio del ejercicio 2018 
que presentó Shakira a través 
de su asesor fiscal "contenían 
irregularidades que fueron 
detectadas y puestas de 
manifiesto en las actuaciones 
de inspección y comprobación" 
llevadas a cabo por la Agencia 
Tributaria.

En concreto, añade, Shakira 
dejó de ingresar a la AEAT 5,3 
millones de euros (5,6 millones 
de dólares) en concepto de 
IRPF y otros 547.512 euros 
(587.600 dólares) en impuesto 
de patrimonio.

No obstante, la jueza 
recuerda que para cometer 
un delito contra el Fisco 
no basta con que "se hayan 
producido irregularidades en 
las declaraciones tributarias 
presentadas", sino que también 
es necesario que "dicha 
conducta se haya llevado a cabo 
con el ánimo de defraudar".
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Ubicada en el México de 1970, esta serie resalta historias reales de cuatro mujeres que lucharon en contra 
de las normas sociales de la época en la búsqueda de la justicia.

'Martha', de 'Bebé Reno', muestra 
su rostro por primera vez y 

estalla contra Netflix: "es basura"

Bárbara Mori, Ximena 
Sariñana, Natalia Téllez 

y Amorita Rasgado 
serán 'Las Azules'

AGENCIAS  
Ciudad de México

Baby Reindeer' es una 
de las series de Netflix 
más exitosas de la  

temporada pues ha dado mucho 
de qué hablar por la temática 
que toca, y sobre todo porque 
está basada en la historia real 
de Richard Gadd, quien relata 
como su personaje, 'Donny 
Dunn', interpretado por el 
propio Gadd sufre de un acoso 
constante por parte de 'Martha 
Scott' encarnada por Jessica 
Gunning.

Tras el éxito mundial de 
la serie de Netflix, una de las 
principales involucradas y 
protagonistas de la misma 
ya reaccionó y hace algunas 
semanas mencionó que 
emprender acciones legales 
encontra de la plataforma de 
streaming. Ahora, la mujer en 
quien está inspirada 'Martha' 
ha salido a la luz y se ha 
revelado su verdadero nombre 
y finalmente también su rostro. 
Así es como luce la verdadera 
'Martha' de 'Baby Reindeer'

AGENCIAS  
Chihuahua 

AppleTV+ continúa 
su apuesta por las 
historias origino 

policial de mujeres de 
México y los sucesos que 
las llevan tras los pasos de 
un asesino serial.

Durante 10 episodios, 
Las Azules se enfrentarán 
a la terrible verdad detrás 
de la creación de su 
equipo, convirtiéndose al 
mismo tiempo en figuras 
que desafían las normas 
conservadoras de la época. 
AppleTV+ compartió 
un vistazo de la serie 
desarrollada por Fernando 
Rovzar (showrunner) 
que toma su inspiración 
de historias reales del 
cuerpo policiaco femenil 
de nuestro país durante la 
década de los 70.

Se dio a conocer que el 
31 de julio se estrenan los 
dos primeros capítulos de 
Las Azules en AppleTV+, 
seguidos por un episodio 
semanal hasta el 25 de 
septiembre. 

Esta nueva serie refleja 
un continuo esfuerzo de 
la plataforma por apoyar 
a historias originales 
regionales que puedan 
llegar al público nacional a 
través de la identificación, 
pero, al mismo tiempo, que 
cuenten con una historia de 
alcance internacional para 
el disfrute de las audiencias 
fuera de México.

Además de las cuatro 
actrices que protagonizan 
esta serie, el elenco principal 
también reúne nombres 
como Miguel Rodarte, 
Leonardo Sbaraglia, 
Christian Tappan, Horacio 
García Rojas, entre otros.

Fiona Harvey, la persona en 
la que está basado el personaje 
de la acosadora compartió en 
entrevista con el diario escocés 
The Daily Record en donde 
aseguró que ella es la verdadera 
'Martha Scott' además de 
revelar su rostro por primera 
vez.

“Esta es Fiona Harvey. 
Ella es la Martha de la vida 
real de 'Bebeb Reno' y está 
considerando emprender 
acciones legales por el programa 
en el que se la retrata como 
una aterradora acosadora”, 
compartió el diario escocés en 
una publicación compartida 
en sus redes sociales donde 
revelaron la identidad de la 
mujer, con previa autorización 
de la abogada.

Según explica en la 
entrevista, Fiona Harvey 
decidió dar su permiso para 
salir a la luz pues ella considera 
que: "la gente tiene que saber lo 
que está pasando”.

Asimismo, la mujer reveló 
que la noche de este jueves 
tendrá una entrevista con el 
periodista Pierce Morgan en 

donde supuestamente dejara 
las cosas claras.

De acuerdo con la 
información revelada por 
varios medios internacionales, 
la abogada planea emprender 
acciones legales en contra de 
Richard Gadd, el creador y 
protagonista de la serie, así 
como en contra de Netflix pues 
asegura que lo que la serie de 
televisión retrata en sus escenas 
"son un montón de basura".

Fiona Harvey hizo algunas 
precisiones en cuanto lo que 
sucedió en la serie, pues asegura 
que ella nunca fue a la cárcel e 
insiste que lo que aparece en la 
serie es inventado.

“Gadd necesita demostrar 
que fui a la cárcel, no sucedió. 
Nunca me han enviado a la 
cárcel, es obvio”, e insiste en 
que todo lo que se puede ver en 
la serie es una “invención”. “No 
hay órdenes de alejamiento, 
sentencias judiciales ni 
prohibiciones en ninguna 
parte. No existen. No he tenido 
a la policía en mi puerta por 
ninguna de esas cosas”, insiste.

Para Harvey, todo es “un 

montón de basura”, y piensa 
“llegar hasta el final”, a pesar 
de que sus recursos son 

limitados afrimó que como 
ella es abogada, ella misma se 
representará. 

“Soy una abogada 
perfectamente capacitada y me 
representaré a mí misma”.



 

La unidad quedó en pérdida total

El accidente se registró a la altura de la comunidad  
de Totomoxtle; hay seis lesionados 

Lo sorprende la muerte 
en el centro de Poza Rica 

Camioneta es devorada por el fuego

¡Viven de 
milagro! 

REDACCIÓN NORESTE  
Papantla, Veracruz   

Fuerte accidente 
a u t o m o v i l í s t i c o 
se registró en el 

tramo carretero que va 
de Papantla a Gutiérrez 
Zamora, a la altura 
de la comunidad de 
Totomoxtle, cuando una 
camioneta particular 
chocó contra una unidad 
de alquiler, el saldo es de 
seis personas lesionadas 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz

En un lamentable suceso, 
un hombre perdió 
la vida a causa de un 

presunto infarto ocurrido a 
las afueras de un negocio en la 
zona centro de Poza Rica.

El incidente tuvo lugar 
en la calle 6 Norte esquina 
2 Oriente, de la colonia 
Obrera, junto al hotel Berlim, 
la víctima, un hombre de 
aproximadamente 76 años de 
edad y originario de Papantla, 
se encontraba en la ciudad 
para recibir atención médica 
cuando ocurrió el fatal 

REDACCIÓN NORESTE  
Poza Rica, Veracruz

Una camioneta tipo 
Journey se incendió 
en la autopista 

México - Tuxpan, justo en el 
entronque a la comunidad 
Zapotalillo, ubicada en el 
municipio de Tihuatlán, el 
suceso ocurrió la mañana 
de este jueves, generando 
alarma entre los conductores 
que transitaban por la zona, 
quienes dieron aviso al 
número de emergencias.

Aunque las causas 
del incendio aún no han 
sido determinadas, el 
vehículo comenzó a arder 
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y cuantiosos daños  
materiales.

El accidente fue en la  
curva, antes de llegar al 
entronque de la caseta de  
cobro que se ubica en la 
comunidad de Totomoxtle, 
lugar hasta dónde llegaron 
los cuerpos de emergencia 
para atender a los lesionados 
que se presentaron luego 
que la camioneta chocará de 
frente contra el taxi.

Datos proporcionados 
indican que la camioneta es 

de tipo Pick Up, color blanco, 
se desconoce los generales 
del conductor, pero se logró 
saber que iba a exceso de 
velocidad y al invadir carril 
chocó contra el taxi.

La unidad de alquiler es de 
la marca Nissan, línea Tsuru, 
con número económico 
597, de Papantla y se dirigía 
a Gutiérrez Zamora, el 
ruletero trato de evitar la 
colisión, pero no pudo hacer 
mucho y fue impactado.

Los elementos del 

Escuadrón Nacional de 
Rescate y de la Cruz Roja, 
llegaron al lugar del accidente 
y dieron atención a al menos 
seis personas,  entre ellos 
dos menores de edad, siendo 
trasladados al hospital para  
su pronta atención médica.

Haciendo su arribo 
personal de la Guardia 
Nacional división de 
Carreteras que ordenaron 
el retiro de las unidades y se 
reabriera el paso vehicular 
sobre la carretera.

desenlace.
Agentes de la Policía 

Estatal y municipal, adscritos 
al agrupamiento motorizado, 
llegaron rápidamente al lugar 
para tomar conocimiento 
de los hechos y acordonar el 
área, impidiendo el acceso a 
personas no autorizadas.

Posteriormente, personal 
de la Fiscalía General del 
Estado y agentes ministeriales 
llevaron a cabo las 
diligencias correspondientes, 
procediendo al levantamiento 
del cuerpo para trasladarlo 
al Servicio Médico Forense, 
donde se realizará la necropsia 
de ley.

repentinamente, provocando 
una densa columna de 
humo visible desde varios 
kilómetros de distancia.

Afortunadamente, no 
se reportaron heridos en 
el incidente, sin embargo, 
el tráfico se vio afectado 
por el cierre temporal de 
la autopista mientras las 
autoridades trabajaban para 
sofocar las llamas y limpiar 
la vía.

Elementos de la policía 
municipal y cuerpos de 
bomberos se desplegaron 
rápidamente en la escena para 
controlar la situación y evitar 
que el fuego se propagara a 
áreas circundantes.
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Editorial

REDACCIÓN NORESTE  
Sayula de Alemán, Veracruz     

En la página oficial 
de Facebook del 
Ayuntamiento de 

Sayula de Alemán se dio 
a conocer el asesinato 
del director de Fomento 
Agropecuario Sevilla 
Hernández Carrión.

La alcaldesa, Lorena 
Sánchez Vargas, condenó 
el hecho delictivo e 
instó a las autoridades 
correspondientes a dar con 
los responsables.

“El Ayuntamiento de 
Sayula de Alemán, condena 
enérgicamente el cobarde 
asesinato de nuestro amigo 
y colaborador Sevilla 
Hernández Carrión, las 
autoridades competentes 
ya están trabajando para 
esclarecer los hechos”, se lee 
en su página de Facebook.

Los reportes indican 
que los hechos sucedieron 
la noche de este miércoles 
alrededor de las 21:30 
hoaras, cuando el médico 
veterinario zootecnista se 
encontraba en su comercio 
particular ubicado en la calle 
Benito Juárez en el centro de 
la ciudad.

Derrame de cianuro provoca evacuación 
en el Colegio Preparatorio de Xalapa 

Se incendia plataforma marítima en Alvarado

Director de Fomento 
Agropecuario es asesinado 

en Sayula de Alemán

Viernes 10.05.2024

HÉCTOR JUANZ  
Xalapa, Veracruz   

Un derrame de 
cianuro provocó 
la evacuación de 

estudiantes y personal del 
Colegio Preparatorio de 
Xalapa. 

Un descuido generó el 

ALEJANDRO ÁVILA 
Alvarado, Veracruz  

La tarde de este 
jueves se realizó un 
fuerte operativo 

de las corporaciones de 
emergencia del municipio 
de Alvarado tras el reporte 
de incendio en una 
plataforma marítima a la 
altura de la colonia Las 
Escolleras.

Al sitio acudieron 
elementos de Bomberos de 
Alvarado, Protección Civil 
de Alvarado y Capitanía 
del Puerto, quienes se 
coordinaron para mitigar 
las llamas.

Pescadores de la zona 
de La Trocha también 

Testigos refieren que 
sujetos armados arribaron 
hasta el establecimiento y 
tras ubicar al funcionario 
municipal, le dispararon al 
menos en cuatro ocasiones 
y después escaparon a bordo 
de una motocicleta.

Tras el reporte de lo 
sucedido el número de 
emergencias 911, se generó 
una intensa movilización 
por parte de la Guardia 
Nacional y elementos de la 
Policía Estatal, quienes hasta 
el momento no han podido 
dar con los asesinos del 
funcionario municipal.

La Fiscalía General 
del Estado (FGE) inició la 
carpeta de investigación 
para establecer el móvil de 
este homicidio., mientras 
que el personal de Servicios 
Periciales se hizo cargo del 
cuerpo que fue enviado al 
Servicio Médico Forense de 
Acayucan.

Cabe recordar que este 
es el segundo asesinato que 
se da en administración 
de Lorena Sánchez Vargas, 
pues en febrero del 2022, el 
secretario particular Gustavo 
Acosta, fue asesinado a 
balazos cuando se encontraba 
en una Unidad Deportiva.

derrame de dos frascos en 
uno de los laboratorios, 
provocando dicha media 
precautoria. 

A la calle Juárez, en el 
centro de la ciudad llegaron 
bomberos y personal de 
Protección Civil para atender 
la emergencia, sin que se 
generara algún siniestro.

acudieron al sitio para 
prestar sus servicios 
y trasladar a algunos 
trabajadores a tierra firme 
para recibir las atenciones 
médicas.

Hasta el momento 
las corporaciones de 
emergencia no han dado 
el parte oficial del motivo 
que provocó el siniestro 
en la plataforma marítima, 
de la misma manera, se 
informó que continuarán 
trabajando en coordinación 
para controlar el incendio. 
El primer reporte indica 
que no existen personas 
lesionadas en este suceso, 
sin embargo se les prestará 
atención médica auxiliar a 
todos los trabajadores.
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REDACCIÒN NORESTE  
Veracruz, Veracruz  

El conductor de un 
camión urbano perdió 
el control de la unidad y 

se estampó contra la barda de 
una universidad privada en la 
ciudad de Veracruz.

Se trata del camión de la 
ruta Bolivar marcado con el 
número 369 y de acuerdo con 
el conductor, perdió el control 
por una falla mecánica, por lo 
que terminó por impactarse 
contra la barda de una 
universidad privada ubicada 
en el bulevar Manuel Ávila 
Camacho entre Colón y 
Washington.

Al sitio llegaron elementos 
de Tránsito de Veracruz y de 
la Dirección de  Transporte, 
para tomar conocimiento de 
lo ocurrido.

Producto del accidente 
al menos cinco pasajeros 
resultaron lesionados, por lo 
que algunos se trasladaron 
a hospitales por sus propios 
medios.

Al sitio también llegaron 
paramédicos de Bomberos 
Conurbados, quienes 

Estrella camión vs. la 
pared de una Universidad 

Viernes 10.05.2024

Arde basurero de Cosoleacaque

Se hizo pasar como 
malandro y le cayó 
"la de a deveras"

Vuelca tráiler cargado de azúcar 
y rapiñan el cargamento 

REDACCIÒN NORESTE  
Carlos A. Carrillo, Veracruz 

Un tráiler cargado 
con varias toneladas 
de azúcar volcó 

aparatosamente sobre sobre 
la carretera federal 175 en el 
tramo Carlos A. Carrillo - 
Cosamaloapan y pobladores 
realizaron actos de rapiña.

Los hechos ocurrieron 
cuando el remolque de un 
tráiler cargado de azúcar se 
volcó sobre la carretera federal 
75 a la altura de la bajada de la 
colonia José López Portillo 
perteneciente al municipio de 
Carlos A. Carrillo.

Afortunadamente sólo se 
reportaron daños materiales, 

REDACCIÒN NORESTE  
Cosoleacaque, Veracruz  

Este jueves se incendió 
el basurero a cielo 
abierto del municipio 

de Cosoleacaque y provocó la 
movilización de los cuerpos de 
emergencia.

A pesar de que las 
autoridades no han 
confirmado las causas, los 
primeros reportes indican 
que el incendio comenzó 
en el pantano de Las Matas, 
que se ubica a un costado de 
la carretera Coatzacoalcos – 
Minatitlán, y posteriormente 
alcanzó los desechos.

REDACCIÒN NORESTE  
Xalapa, Veracruz  

Un juez de control de 
este distrito judicial 
emitió auto de formal 

prisión en contra de Idris 
Sahel “N” como presunto 
responsable de los delitos de 
extorsión y cohecho

trasladaron a otras personas 
lesionadas a hospitales.

En tanto que la vialidad 
fue cerrada en lo que se 

esperaba la grúa para el retiro 
de la unidad.

pero poco después, vecinos del 
municipio Carlos A. Carrillo, 
robaron el cargamento de 
azúcar que eran transportados 
por la pesada unidad.

Los "vivales" utilizaron 
camionetas, motocicletas, 
carretillas y otros medios, 
para robarse toda la carga del 
tráiler, cuyo operador poco 

pudo hacer para evitarlo.
Más tarde, Policías 

Municipales y de la SSP Estatal 
arribaron al sitio de referencia, 
pero tampoco pudieron 
evitar el robo, también 
llegó personal de la Guardia 
Nacional División Carreteras 
quienes ordenaron el traslado 
del tráiler al encierro oficial.

Presuntamente se  
originó por las altas 
temperaturas que prevalecen 
en la región.

Elementos de Protección 
Civil y Bomberos municipales 
se trasladaron a la zona del 
siniestro después de las 13:00 
horas cuando recibieron el 
reporte.

Con unidades y mangueras 
se desplegaron alrededor del 
tiradero para apagar las llamas 
y evitar que se extendiera, 
aunque las altas temperaturas 
no ayudaban mucho en los 
trabajos.

La densa capa de humo se 
visualizaba a varios metros 

de altura, sin embargo, no 
ha alcanzado a afectar la 
visibilidad de los conductores 
que transitan en la carretera de 
Las Matas.

Al cierre de esta nota, 
continuaban las labores para 
sofocar las llamas, sin que se 
reporten personas afectadas.

Hechos ocurridos el 17 
de octubre del 2009 cuando 
probablemente ingresó a 
un negocio en la colonia 
Tamborrel, en esta ciudad 
y presuntamente solicitó 
dinero a las empleadas del 
establecimiento a cambio 
de protección ya que se hizo 
pasar como un integrante de 

una célula delictiva.
Cabe señalar que 

después de retirarse del 
lugar fue detenido por 
policías preventivos a los 
que probablemente ofreció 
dinero en efectivo y un 
vehículo a cambio de su 
libertad, dentro de la causa 
penal 30/2020.
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Le aseguraron estupefacientes y es integrante de un grupo 
delincuencial

Vinculado a proceso como probable responsable del delito de 
homicidio doloso calificado de periodista

No hubo víctimas que lamentar
REDACCIÓN NORESTE  
Tuxpan, Veracruz 

Una patrulla de la 
Guardia Nacional 
se impactó con una 

camioneta luego de que su 
conductor no hiciera algo 
total en un peligroso cruce de 
la colonia Del Valle, de esta 
ciudad, por suerte no hubo 
lesionados tras el percance.

Este aparatoso accidente 
ocurrió en el cruce de las 
calles Abasolo y Adolfo Ruiz 
Cortines, de la colonia Del 
Valle, de esta localidad.

En ese sitio una patrulla de 
la Guardia Nacional, marca 
Chevrolet tipo Silverado, 
doble cabina, con número 
económico y matrícula 26654, 
chocó con una camioneta 
marca Nissan tipo Kiks, 
color blanco, con placas de 
circulación YSS981B del 
estado de Veracruz.

Por la información 
obtenida se pudo conocer que 
el elemento policiaco se ha 
desplazado por la calle Adolfo 
Ruiz Cortines y al llegar al 
cruce con la calle Abasolo 
no respetó un señalamiento 
octagonal de alto total 
y provocó el aparatoso 
accidente.

REDACCIÓN NORESTE 
Tuxpan, Veracruz

Un trabajador del 
volante que no se 
percató que estaba 

una motocicleta estacionada 
terminó por derribarla y 
provocarle daños materiales.

Este aparatoso accidente 
se registró la noche de 
este jueves en la calle 2 
Oriente esquina con la 
calle Hernández Ochoa, 
de la colonia con el 
mismo nombre, sitio a 
donde acudió personal de 
Tránsito Municipal para 
tomar conocimiento de lo 

REDACCIÓN NORESTE 
Xalapa, Veracruz 

Un juez de control de 
este distrito judicial 
emitió vinculación 

a proceso en contra de 
Sebastián Alejandro “N” 
como probable responsable 
del delito de homicidio 

REDACCIÓN NORESTE 
Tuxpan, Veracruz

Como resultado de 
la estrategia para 
combatir los ilícitos, 

efectivos de la Secretaría 
de Seguridad Pública (SSP), 
a través de Policía Estatal 

Choca patrulla de la 
GN con una camioneta

Detiene Policía Estatal 
a un generador de 

violencia en Tuxpan

Taxista derriba moto estacionada 

Lo acusan de matar a un periodista

Es de mencionar que los 
elementos policiacos trataron 
de amedrentar a la familia que 
viajaba en la camioneta, así 
como al conductor para que 
aceptara su responsabilidad 
sin embargo no lo 

consiguieron y el afectado 
solicitó la intervención de la 
ajustadora de su vehículo.

Cabe señalar que elementos 
de Tránsito Municipal 
arribaron al sitio de referencia, 
pero los participantes no les 

permitieron su intervención, 
argumentando que habrían 
llegado a un acuerdo, sin 
embargo, se desconoce si los 
elementos federales sí harían 
cargo de los daños materiales 
ocasionados.

detuvieron a un hombre por 
delitos contra la salud.

Los uniformados 
realizaban recorridos en el 
boulevard Independencia 
de la colonia La Rivera en 
Tuxpan, ahí localizaron a 
un individuo circulando a 
exceso de velocidad a bordo 

de una motocicleta Italika, 
sin placas.

Inmediatamente, los 
elementos le marcaron el 
alto a Luis Manuel “N” y al 
realizarle una inspección 
precautoria tanto a su 
persona como a la unidad, le 
aseguraron 47 dosis de una 

sustancia granulada parecida 
al cristal.

Cabe señalar que el ahora 
intervenido es integrante 
de un grupo delincuencial, 
por lo que fue puesto a 
disposición de la autoridad 
correspondiente, para los 
trámites de ley.

sucedido.
En el lugar el taxi marca 

Nissan tipo Tsuru, colores 
oficiales, con número 644, 
sin placas de circulación, 
guiado por Ángel N., de 31 
años, impactó y derribó 
una motocicleta marca 
itálica tipo 250, color negro 
modelo 2023, sin placas 
de circulación, la cual se 
encontraba estacionada. 

Jesús Antonio de 19 
años vecino de la Colonia 
el esfuerzo se pronunció 
como propietario de la 
motocicleta y demandaba 
que los daños materiales 
se fueran cubiertos a la 

brevedad posible.
Por la información 

obtenida se pudo conocer 
que el taxista se desplazaba 
por la calle 2 Oriente y al 
llegar al cruce con la calle 
Rafael Hernández Ochoa, no 
se percató que la motocicleta 
estaba estacionada y la 
derribó.

Es importante 
mencionar que los 
vehículos y los propietarios  
quedaron a disposición de 
la dirección de Tránsito 
Municipal para que llegaran 
a un acuerdo en cuanto al 
pago de los daños materiales 
corresponde.

doloso calificado en agravio 
del periodista José Luis 
Gamboa, hechos suscitados 
en la ciudad de Veracruz, el 
pasado 10 de enero del año 
2022.

El juez estableció dos 
meses para la investigación 
complementaria, dentro del 
proceso penal 112/2022.


